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Казалось бы, можно было выдохнуть и начать 

жить с новыми силами. Город вернулся в свое 

прежнее русло, но под маской обычной жизни 

скрывались нервозность и страх пасть жертвой 

еще где-то гуляющей совсем рядом болезни. 

Это были какие-то «звоночки» судьбы. И не зря. 

Пришла новая, масштабная беда, которая 

принесла не только огромные ущербы, но и 

некоторые положительные результаты, но об 

этом чуть позже.

Тут только по числу года можно понять, что 

ничего хорошего не стоит от него ожидать. 

Так оно и вышло. Для Лондона этот год стал 

одним из самых тяжелых в истории. 


Эпидемия бубонной чумы с 1665 года вплоть 

до середины 1666 г. каждую неделю уносила 

около 8 тысяч жизней. К счастью, с ней 

удалось справиться, пусть и не так быстро, как 

хотелось, но уже в феврале 1666 года город 

стал считаться достаточно безопасным. 

1666 год.  Примечание. В Библии под числом 666 скрыто имя зверя Апокалипсиса, ставленника Сатаны.


лондонский пожар
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Все началось в воскресенье 2 сентября 1666 

года в пекарне Томаса Фарринера на 

Паддинг-лейн (небольшая улица в Лондоне). 

Стоит отметить, что пекарня к кому времени 

имела большой спрос: ежедневно лондонцы 

покупали там свежий хлеб, выпечка была так 

хороша, что Томас целых пять лет поставлял  

к завтраку Его Величества свежайшие булоч-

ки, к ланчу – кексы и пирожные, а к ужину – 

разнообразные пироги. 


Все было так хорошо, что о плохом никто 

даже не задумывался, но так бывает, что 

маленькие люди творят великую историю. 

Пекари начинали работать еще затемно, 

используя для освещения обыкновенные 

свечи. Именно свеча и оказалась официаль-

ной причиной случившегося пожара.

Как известно, эффективных средств тушения 

в то время еще не существовало, что 

значительно ухудшало тушение. Но это еще 

полбеды. Соседи пытались тушить пекарню 

водой из водопровода. Но воду нельзя было 

взять из кранов, не перекрыв трубу. Из-за 

домов, которые располагались вплотную друг 

к другу, добраться до реки было практически 

невозможно. Отчаявшиеся горожане ломали 

водопроводные трубы, чтобы добраться до 

воды, но часть ее утекала в грунт, соот-

ветственно, не оказав существенного воз-

действия при тушении. 


Единственным и правильным решением для 

ограничения распространения пламени явля-

лось разрушение прилегающих домов – 

однако домохозяева были против. В итоге 

пожар не ликвидировали, и он охватил такую 

площадь, что привел к «Великому пожару».

Одна из них упала на деревянный пол, и вско-

ре пламя стало стремительно распростра-

няться по дому. Дома в то время распола-

гались вплотную друг другу, поэтому семье 

Фарринера удалось успешно спастись, 

перебравшись через окно к соседям. Но слу-

жанка семьи настолько перепугалась, что ее 

буквально парализовало и она не смогла 

покинуть дом, став первой жертвой пожара.

Что же это за «Великий Лондонский пожар» 

и как он отразился на дальнейшей судьбе 

Лондона?
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На юге пожар остановился у берега реки, 

однако дома у Лондонского моста были 

сожжены. На севере пожар окутал 

финансовый центр города. Дома банкиров 

вспыхнули за секунды, и даже исторический 

королевский дворец был полностью разрушен.

Огню способствовали и сильный ветер, и си-

льная засуха, и дома, которые стояли вплот-

ную. А люди, вместо того, чтобы объединиться 

в борьбе с огненной стихией, начали спасать 

свое имущество, это привело к панике. На 

реке было много барж и лодок, на которых 

вывозили вещи. Все улицы были переполнены 

людьми и имуществом. Пожарные команды не 

могли передвигаться. Король Карл II приказал 

принудительно сносить охваченные огнем 

дома, но было слишком поздно. Уже к вечеру 

того же дня бушевал огненный смерч. 

Очевидец события Сэмюэл Пипс отмечал: 

«Гигантская огневая дуга с милю длиной 

перекинулась с одного конца моста на другой, 

вбежала на холм и выгнулась, точно лук». Еще 

один современник событий Джон Ивлин писал 

о страхе и беспомощности лондонцев: «Пламя 

охватило все, и люди так поражены… слышны 

только плач и крики, мечущихся, обезумевших 

людей, даже не пытающихся спасти свое 

имущество, такой странный ужас нашел  

на них. О, убогое и печальное зрелище!»


Пожар стремительно набирал обороты. В по-

недельник 3 сентября 1666 года пожар 

распространился на север и на запад города, 

разрушив Собор Святого Павла, и двинулся 

дальше. 

«Камни собора Павла разлетались, как 

гранаты, по улицам бежал поток 

расплавленного свинца, большая часть 

тротуаров раскалилась до покраснения, и ни 

одна лошадь, ни один человек не могли 

ступить на них» — записал в своем дневник 

Ивлин.

Многие считали, что Собор Святого Павла 

является самым безопасным местом, учитывая 

его мощные каменные стены, а также 

большую площадь вокруг, которая дейст-

вовала как противопожарный разрыв. Однако 

люди не учли того, что, во-первых, само 

здание было старым; во-вторых, в это время 

проходила реконструкция этого здания и поэ-

тому оно было подперто деревянными 

балками; в-третьих же, люди сами заполнили 

двор своим имуществом (большинством 

являлась деревянная мебель) – чем не готовый 

костер? Не хватало только огонька, который 

уже был на подходе.
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Ветер стих ближе к вечеру вторника, и соз-

данные противопожарные полосы, наконец, 

дали эффект в среду 5 сентября. Конечно, еще 

оставались очаги возгорания, но, в целом, 

великий пожар уже закончился.

Ущерб, нанесенный пожаром: 


за время пожара сгорело около 13 500 

домов, более 80 церквей и множество 

общественных зданий, было опустошено 300 

акров земли. В пепел обратились Ратуша 

и Королевская биржа – финансовый центр 

Лондона. Самые страшные бедствия нанес 

пожар Собору святого Павла. Считается, что 

пожар лишил крова 70 тысяч человек, при 

населении центральной части Лондона 

в 80 тысяч.

Находились люди, которые смогли во всей 

городской панике не обращать внимания 

на пожар. Большинство сил и возможных 

средств пожарных и правительственных войск 

были направлены не на борьбу с огнем, 

а на облавы иностранцев-католиков (ведь 

считали, что если это был не умышленный 

поджог, то проделки дьявола) и либо аресто-

вывали их, либо, наоборот, спасали от гнева 

толпы. 

Конечно же, как и в любой истории из прош-

лого, гипотез возникновения пожара доста-

точно много. Самые популярные — упала све-

ча на деревянный пол (она же и официальная), 

незатушенная печь, в которой и готовились 

вкуснейшие булочки (пекарь отрицал свою 

безответственность по отношению к прави-

лам безопасности), есть еще одна интересная 

версия, но насколько она правдива, останется 

загадкой. 
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После пожара стало понятно, что необходимо 

предпринять меры по обеспечению города 

системой водоснабжения. В результате 

Лондон стал едва ли не первой европейской 

столицей с установленной системой противо-

пожарных гидрантов. Дома, наконец, стали 

строить в основном из камня и кирпича 

(теперь при нарушении этих норм здание 

просто сносили), а улицы расширили.


В память о Великом Лондонском пожаре по 

проекту архитектора К.Рена был построен 

памятник – величественная колонна высотой 

202 фута (61 м 57 см), внутри которой лестница 

из белого мрамора, а сверху открывается 

восхитительный вид на весь Лондон. На пье-

дестале колонны размещены описание пожара 

со всеми подробностями и различными алле-

горическими фигурами.


Возникает вопрос, почему же именно 61 м 57 

см, к чему такая точность? Дело в том, что 

именно такое расстояние отделяет памятник 

от места, где находилась та самая печально 

известная пекарня Паддинг-лейн.


Вот так огненное бедствие заставило людей 

пересмотреть правила пожарной безопас-

ности.
В 1667 году Королевский Совет постановил, 

что пожар был несчастным случаем, 

вызванным «рукой Божьей, сильным ветром  

и очень сухим временем года».


Да, пожар принес много несчастий и нанес 

огромный ущерб. Но, как говорится, «нет худа 

без добра».

Так как шла война между Англией и Голландией, 

появилась версия о поджоге Лондона 

противником. Простые люди быстро подхва-

тили эту идею, нашли виновного, повесив все 

на француза-простолюдина. Звали его Роберт 

Юбер. Он же, на удивление, признал свою 

вину, назвав при этом себя агентом Папы 

Римского. Казнили его 28 сентября 1666 года, 

но через время выяснилось, что заявление так 

называемого «агента» было ложным, так как на 

момент возникновения пожара он даже не на-

ходился в городе. 

6
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Страницы жизни. 

анрей Самсоник

UCP LIVE открывает страницы жизни знакомых 

людей с совсем незнакомыми судьбами. 

В этом выпуске мы познакомимся ближе с на-

чальником кафедры ПАСП подполковником 

внутренней службы Самсоником Андреем 

Ростиславовичем.  

Оглянитесь, нас окружают разные люди. У каж-

дого свои заботы, мысли, чувства... Казалось бы, 

многих мы видим постоянно – это коллеги, 

преподаватели или просто знакомые. Человек 

имеет множество «Я» и то, что мы видим 

ежедневно часто лишь одно из них. То, где 

скрывается внутренний мир, мотивы пове-

дения и поступков, личные убеждения, оказы-

вается скрыто. Но если бы мы знали хоть 

немного больше, процесс взаимодействия 

и понимания приобрел бы совершенно новое 

значение. Пусть робкими, но все же шажками, 

мы приближаемся ближе к заветной цели.

Статью подготовила: 


Рудович Екатерина, 3 курс ФТБ
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Что ж, начну с того, что родился я в семье 

рабочих, отец – слесарь-ремонтник в локомо-

тивном депо, а мама – сборщица-паяльщица 

на заводе «Интеграл». Родился я 4 июля, 

кстати, это день независимости Америки 

и на протяжении всей моей жизни я часто 

слышу шутки о том, что с такой датой 

рождения я легко могу туда переехать на ПМЖ. 

Но мне посчастливилось родиться в Беларуси, 

в городе Минске. Да, я коренной минчанин 

и практически все мое детство проходило 

здесь, за исключением школьных каникул, ко-

торые всегда проходили в деревне. Поэтому 

с раннего детства мне знаком деревенский 

труд, и я до сих пор в совершенстве владею 

всем ручным сельскохозяйственным инстру-

ментом. 


Уже со школьной скамьи мне был близок 

спорт, и я не могу сказать, что в то время оста-

навливался на чем-то определенном. Я с боль-

шим удовольствием участвовал в соревно-

ваниях по волейболу, баскетболу, легкой 

атлетике, а в свободное от учебы и тренировок 

время футбольный мяч летал до самой 

темноты.  




В школе я интересовался математикой, мне 

нравилась литература. Освоение программы 

по этим учебным предметам не восприни-

мались мной как должное, напротив, от ма-

тематики и алгебры я получал «тренировку 

мозга» – тренировку логического и абстракт-

ного мышления, а от литературы – букет 

прекрасных эмоций, чувств, переживаний, 

каждый раз погружаясь в сюжет произведения. 

Уже сейчас могу провести параллель с филь-

мами, возможность просмотра которых сегод-

ня есть у каждого. Вот он, век современных 

технологий и стремительного развития 

кинематографа. Книги – это фильмы моего 

детства, ведь я родился в «прошлом веке».  


Как и многие ребята, в юности я освоил 

профессию няньки. Мой родной брат – мой 

хвостик, младше меня на пять лет, не один раз 

проводили вместе с ним время, пока родители 

были заняты своими взрослыми делами. Было 

много забавных историй, шуток, детских 

уловок и секретов. Иногда, когда мы оста-

вались вдвоем и мне нужно было отлучиться 

по домашним делам, я очень переживал 

и боялся оставлять братишку даже на пару 

минут одного. Но нашел, как мне тогда каза-

лось, прекрасный выход из этой ситуации: 

я аккуратно привязывал его маленькую ножку 

к ножке стола или дивана и шустро бежал, 

например, выкидывать мусор. Возможно уже 

тогда у меня начали зарождаться навыки 

работы с веревками (улыбается). Сегодня мой 

брат – моя поддержка и опора, мой лучший 

друг и самый верный товарищ.


Я не скажу, что мое детство было каким-то 

особенным или отличалось от других, но точ-

но знаю и скажу одно: оно у меня было самым 

счастливым временем. 


 — Традиционно знакомство с нашим героем 

начинается с воспоминаний о детских годах, 

юности. Ведь именно тогда происходит 

становление личности, характера и жизнен-

ных принципов человека. Андрей Ростисла-

вович, расскажите немного о самом быстро-

течном и счастливом периоде, о Вашем 

детстве.  
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Стоя в первый раз напротив башни, там, 

на районных соревнованиях, и взбираясь 

по штурмовке как попало, определенно я 

понимаю, что это начало чего-то важного и 

мне очень интересного. И я оказался прав. 

А через месяц мне предложили поучаствовать 

в чемпионате города Минска, но уже в качестве 

члена сборной команды Московского района, 

где я, четырнадцатилетний мальчишка, стал 

призером чемпионата, а спустя неделю – 

членом сборной команды г. Минска. Ответст-

венно подойдя к тренировкам и следую целям 

нашей команды, я стал чемпионом республики 

и попал в сборную Беларуси по пожарно-

спасательному спорту. Тогда я впервые в жизни 

полетел на самолете в город Самару на 

юношеский Чемпионат Советского Союза.

Как ни странно, началось все с пожарно-

спасательного спорта, в те годы еще пожарно-

прикладного. В году, наверное, девяностом 

проводились районные соревнования по это-

му виду спорта и к нам в школу пришли работ-

ники военизированной пожарной службы, 

предлагавшие попробовать свои возможности 

на пожарной башне. Спорт я любил, а попро-

бовать что-то новенькое и вовсе в радость.

— Вы – подполковник Министерства 

по чрезвычайным ситуациям, начальник 

кафедры ПАСП Университета гражданской 

защиты, прекрасный преподаватель и прос-

то хороший человек. В какой момент Вашей 

жизни пришло твердое осознание того, 

чему бы Вы хотели посвятить свою жизнь?

В старших классах школы я хотел поступать 

на помощника машиниста, так как часто бывал 

на работе отца и знал о локомотивах не пона-

слышке. Но тот день на районных соревно-

ваниях, когда я впервые взобрался на башню, 

заставил меня усомнится в правильности 

такого решения. Шло время, я посвящал спор-

ту практически все свободное время, познако-

мился с прекрасными людьми и единомыш-

ленниками. 
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Следуя примеру старших товарищей, мой 

выбор дальнейшего обучения пал на Львов-

ское пожарно-техническое училище. Как раз 

в тот год во Львов поступил Анатолий Гаура, 

с которым нас связывал спорт, а потом и рабо-

та в одном коллективе, дружеские отношения.


В год поступления во Львовское ПТУ от тре-

нера я узнал, что в апреле 1992 года в городе 

Минске открывается Высшее пожарно-

техническое училище МВД Республики Бела-

русь. Так я и попал в первый набор ВПТУ. Ребят 

из Беларуси, который уже учились пожарному 

делу не только во Львове, но и в других горо-

дах, в этом году перевели к нам на старший 

курс, где они успешно продолжили обучение.


Обучаясь в училище, я ни на секунду не усом-

нился в правильности выбранного пути. 

Я состоял в сборной училища по пожарно-

спасательному спорту, входил национальную 

сборную и уже в году 94-ом выполнил разряд 

Мастера спорта. Проблем с учебной програм-

мой я не испытывал, даже больше, специаль-

ные предметы мне очень нравились, но все-

таки совмещая учебу со спортом, я старался 

не отставать от товарищей, ведь понимал, что 

от моих решений может зависеть челове-

ческая жизнь.


После выпуска в декабре 1996 года, в те 

времена мы учились четыре с половиной года, 

мне предложили остаться в должности препо-

давателя на кафедре ПАСП и ФП. И вот с 1997 

года и по сей день я работаю в Университете 

гражданской защиты МЧС Беларуси.
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— Сразу после школы на ребят, курсантов, 

возлагаются не только учебные, но и 

служебные задачи. Ведь будущая профессия 

предполагает высокий уровень ответствен-

ности, знаний и объективной осознанности. 

Вы согласны с мнением, что курсантство – 

это лишения? 


Поступая в Высшее пожарно-техническое 

училище МВД, я следовал своим целям, жела-

ниям и принципам. К профессии меня привело 

любимое дело, старшие товарищи, наставники 

и друзья. Как я уже говорил, я шел навстречу 

желанной мечте, не оглядываясь назад. 

На самом деле мнение о лишениях в курсант-

ской жизни складывается у тех, кто попал к нам 

либо случайно, либо у тех, кому не довелось 

окунуться в суету подобных будней. Были и те, 

кто просто находил себя в другой сфере, 

и я считаю, что найти свое место, то, что при-

носит радость, – это огромное счастье. 


Я с удовольствием вспоминаю и рассказываю 

о том периоде, ведь именно тогда зарож-

далась настоящая дружба и зачастую длиною 

в жизнь. Когда совершенно разные люди 

со всех уголков страны сплачиваются, стано-

вится одной большой семьей. У нас было всего 

три взвода на курсе, друзья были как из моего, 

так и из параллельных взводов, со многими 

до сих пор поддерживаем общение. Коллек-

тивные наказания, марш-броски, взаимовы-

ручка и понимание, нас всех объединяло об-

щее дело. Я благодарен судьбе за предостав-

ленный опыт, ведь я нашел не только свое 

место в жизни, но и приобрел большую 

и дружную «спасательную» семью.
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— Часто бешенный ритм трудовой недели 

совершенно не дает расслабиться, а мысли 

заняты лишь служебными задачами. Говорят, 

отдых – это смена деятельности, занятие 

чем-то, что успокаивает и приносит 

удовольствие. Андрей Ростиславович, как же 

Вы предпочитаете проводить свой досуг?

Большую часть моей жизни занимает спорт 

и в какой-то степени он превратился в часть 

моей работы, поэтому, как ни странно, 

отдыхаю я в спокойной обстановке, обяза-

тельно с пользой.


Конечно, я неравнодушен к музыке, это может 

быть что-то современное или же времен 90-х. 

Я не зацикливаюсь на временном периоде, 

но для меня важно, чтобы в песнях был смысл, 

важно понимать ее, а иногда даже и подпеть. 

В школьное время мне нравилась группа 

«Кино», я прослушал почти все их альбомы 

и знал тексты многих песен наизусть, даже 

спустя столько лет многие из них остались 

в памяти. Я даже учился играть на гитаре, чтобы 

самому исполнить какую-нибудь из любимых 

композиций. Преимущество сегодня отдаю 

русским композициям, но время от времени 

и зарубежные исполнители радуют слух.

Так же в свободное время я люблю читать. 

В большинстве своем предпочитаю юмори-

стическое фэнтэзи или же детективы – непред-

сказуемые сюжетные линии, неожиданные 

развязки. Книги – это источник пополнения 

словарного запаса, развития логического 

мышления, воображения, для себя я признаю 

превосходство книг перед кинематографом. 

Хотя время от времени провожу время 

и за просмотром хорошего фильма.


Будучи курсантом, я нечасто принимал участие 

в мероприятиях художественного характера, 

но хочу сказать, что сегодня я не остаюсь 

в сторонке. Мне очень приятно осознавать, что 

в нашем университете такое огромное коли-

чество талантливых юношей и девушек – пев-

цы, танцоры, КВНщики, журналисты, фотогра-

фы. Радует, что я ежедневно нахожусь среди 

них. Если честно, я даже горжусь ими, 

за их смелость демонстрировать свои таланты 

окружающим. Я вот в этом плане стесни-

тельный.  Иногда выпадает прекрасная возмож-

ность побыть в роли сценариста поздрави-

тельных и обучающих видеороликов, а иногда 

даже сюжетов юмористического характера, 

случаются и выступления на сцене. На сегод-

няшний момент для меня это выход из зоны 

комфорта, но я рассматриваю это и как само-

развитие, самосовершенствование.   
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— Так сложилось, что нашу жизнь делают 

люди. Кто-то приходит преподнести урок, 

кто-то подарить опыт, кто-то сделать нашу 

жизнь счастливее… Так и формируется наша 

личность, взгляды и принципы. Андрей 

Ростиславович, расскажите немного о своих 

внутренних законах и правилах, которым 

привыкли следовать.


Я не могу назвать это какими-то серьезными 

законами или правилами, но у меня есть 

определенные принципы и установки, даро-

ванные мне моим же жизненным опытом, опы-

том старших товарищей, впрочем, как и у всех.


У многих спортсменов существуют какие-то 

свои приметы, ну, например, не стричься или 

не бриться, не ходить в душ перед ответст-

венным стартом или событием – удачу 

смоешь. Курсанты-спортсмены, да и не только 

спортсмены, и сейчас в это искренне верят. 

Когда я учился, у нас работал Артемьев 

Валерий Павлович, у него было свое мнение 

на это счет. Он говорил, что в любой ситуации 

человек, который носит военную форму, дол-

жен быть опрятен, ведь каждый из нас либо уже 

офицер, либо будущий офицер и он должен 

полагаться исключительно на свои знания, 

навыки и профессионализм. Слова Валерия 

Павловича сопровождали меня на всем пути 

моего становления, сопутствуют мне они 

и сейчас. С тех пор я знаю точно, что путь 

достижения успеха и завоевания авторитета 

в коллективе среди курсантов и коллег лежит 

через трудолюбие и работу. Говорил о себе, 

а вышло – как наказ нашему молодому 

поколению. 


А что по поводу примет на сегодняшний день? 

Я не считаю себя суеверным, но кое во что 

верю.


Присутствие вдохновения в такие моменты 

позволяет не воспринимать подобное твор-

чество как работу, а результат приносит 

еще большее удовольствие себе и, надеюсь, 

окружающим. Я – сторонник разрушения 

неоправданных стереотипов о увлечении 

спортсменов лишь только спортом. 


В рамках преподавания я стараюсь подогреть 

интерес курсантов, ведь восприятие образова-

тельного процесса играет большую роль 

в продуктивности занятия. Разрабатывая новые 

упражнения для повышения уровня подготовки 

в области ПАСП, я испытываю задуманное 

в первую очередь на себе, оценивая безопас-

ность, уровень сложности и целесооб-

разность нововведения. 
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Кирлица Александр Валерьевич 


друг детства

С Андреем мы дружим порядка сорока лет, 

с первого класса. Мы пронесли нашу дружбу 

сквозь года и в этом человеке я уверен, как 

в себе. Надежный друг, заботливый сын, 

любящий муж и отец. 


Нас связывает общее прошлое, приятные 

воспоминания, детство. В своё время 

мы вместе пришли в пожарно-спасательный 

спорт, где вдвоём показывали прекрасные 

результаты. Но когда пришло время выбора 

дальнейшего пути, своей профессии, к сожа-

лению наши дорожки разошлись. Несмотря 

на обстоятельства и время, нам удалось сохра-

нить нашу дружбу.  


За столько лет Андрей мне стал не просто на-

стоящим другом, а человеком, которого я могу 

назвать родным.  
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	Надёжный


	Настоящий


	Родной


Опишите Андрея Ростиславовича 3 словами:
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Искренний


	Добрый


	Позитивный


Опишите Андрея Ростиславовича 3 словами:

Несмотря на разницу в возрасте в пять лет, 

в детстве мы были неразлучны, а с возрастом 

и вовсе разницы не ощущалось, были общие 

друзья и компании. Хотя и сейчас я откликаюсь 

на его «малой». Я всегда могу обратиться 

к нему за помощью, какого рода бы она не была.


Андрей позитивный человек с хорошим 

чувством юмора, с которым всегда есть о чем 

поговорить. Вспомнился мне случай, с кото-

рого смеемся до сих пор. Решил я начать 

заниматься плаванием, собрал нужные вещи, 

что-то приобрел и с предвкушением отравился 

на первое в своей жизни занятие. Однако 

судьба сыграла со мной злую шутку и, потеряв 

свои вещи в метро, тренировка для меня 

закончилась не успев и начаться. Больше 

на плавание я так и не пошел. Мы часто вспоми-

наем эту историю и смеёмся от души.


Самсоник Александр Ростиславович


родной брат

Мой брат – мой наставник, мой старший това-

рищ и лучший друг. 


Андрей это тот человек, который сможет 

искренне порадоваться и бескорыстно помочь. 

Я понимаю, что в Университете он препода-

ватель, должен быть в меру серьезным и стро-

гим, но поверьте настолько доброго человека 

еще поискать. 
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ПИВОВАРОВ аЛЕКСАНДР


преподаватель кафедры ликвидации чрезвычайных 

ситуаций УГЗ МЧС РБ
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10 вопросов 

выпускнику

Расскажите, где Вы сейчас работаете, в какой 

должности? Есть ли особенности работы  

на кафедре?

Какие советы Вы бы дали курсантам для пла-

нирования своего свободного времени?

На сегодняшний день я прохожу службу 

в должности преподавателя кафедры ликви-

дации чрезвычайных ситуаций Университета 

гражданской защиты МЧС Беларуси. Наша 

кафедра предоставляет ключевые, как мне 

кажется, аспекты знаний для будущих 

руководителей тушения пожаров. Во время 

обучения я проявлял большой интерес к этому 

направлению пожарной науки. 

Любому человеку очень важно найти что-то,  

к чему он будет стремиться и за что будет 

бороться вне зависимости от обстоятельств. 

Для достижения результата нужно выйти 

из «зоны комфорта». Вы и представить не мо-

жете, насколько расширится диапазон ваших 

умений и знаний, если вы найдете в себе силы 

шагнуть и взять на себя больше ответст-

венности. Если представить путь к цели, как 

череду маленьких шагов, то каждый шаг будет 

относительно простым. 	

И сегодня испытываю чувство гордости, что 

являюсь частью этого дружного коллектива 

и участвую в работе и жизни кафедры. Мои 

коллеги никогда не оставят в трудную минуту 

и помогут решить любой вопрос. 

«Время – самый ценный ресурс, который у Вас 

есть. И от вариантов истощения этого ресурса 

зависит ваше будущее» 

Статью подготовил: 


Черня Максим, 2 курс ФПиЛЧС
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Какие чувства Вы испытывали в последние 

дни перед выпуском?

Если бы у Вас была возможность вернуться 

на 5 лет назад, что бы Вы изменили?

Какие советы могли бы дать тем, кто хочет 

пойти по Вашим стопам?

Какие курсантские привычки все еще напо-

минают о себе после выпуска?

Как пригодились полученные в университете 

навыки в обычной жизни?

Если бы у меня была такая возможность, 

то я прожил эти 5 лет точно также. Принимая 

любые решения в своей жизни, человек 

определяет свое будущее. То есть ты пишешь 

сам свою историю. История – это опыт. 

И в своей истории я не хочу ничего пере-

писывать, а хочу лишь дополнять главами опи-

раясь на свое прошлое.

Одним из главных советов, которые я усвоил – 

это никогда не ждать, что тебе все пре-

доставит случай. Только упорная работа над 

собой приблизит Вас к достижению цели. 

Ошибки, которые вы будете совершать, не 

отдалят вас от цели, они лишь ускорят 

получение результата. Вы должны жить лишь 

с целью делать то, что Вы действительно 

хотите, а все остальное вторично. 


«Единственный способ делать великие дела – 

любить то, что вы делаете», – сказал Стив 

Джобс.


Наверное, я все еще каждое утро жду 

команду: «Курс! Подъем!». Жду, что услышу 

свою фамилию на вечерней поверке.  А когда 

прихожу домой, то говорю: «Свои» .

Я считаю, что навыки и умения, которые 

я приобрел в университете, останутся 

со мной на протяжении всей моей жизни. 

Считаю, что если я окажусь там, где мне будет 

необходимо незамедлительно спасти челове-

ческую жизнь, то обязательно выполню свой 

профессиональный долг. Ведь меня этому 

учили, я это умею…

Помимо меня выпуска из университета ждала 

и моя девушка. Все 4 года она находилась 

рядом и поддерживала меня. Поэтому для нас 

это было долгожданное событие. Осознание 

окончания обучения происходит не во время 

вручения диплома, а когда ты подбрасываешь 

свою фуражку вверх. В этот момент ты испы-

тываешь чувства радости, ведь за 4 года ты 

наполнил свою жизнь яркими воспоми-

наниями и обрел верных товарищей. Ты осоз-

наешь, что эта глава твоей жизни завершена, 

а дальше тебя ждет не менее ответственное 

время, но уже в звании офицера.
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Повлияло ли обучение в университете  

на Ваше мировоззрение?
Как вы пришли к созданию фото и видео?

Как Вам удается совмещать творчество  

с работой?

Конечно. За время обучения начинаешь по-

другому смотреть на окружающий тебя мир. 

Ты становишься личностью и человеком, 

который несет полную ответственность 

за свои поступки.

Я достаточно рано понял, что буду снимать 

фото/видео только лишь для того, чтобы 

снимать фото/видео. Рассказывать истории 

для того, чтобы рассказывать истории, а не для 

того, чтобы получить «золотую звезду» в конце. 


Творчество со мной на протяжении всей моей 

жизни. Еще до поступления в университет я за-

нимался изобразительным искусством. Уже 

тогда я понял, что на человека оказывает 

огромное влияние то, что он видит перед 

собой.  Это можно назвать точкой отсчета 

моей деятельности. Поступив в университет, 

я познакомился с людьми, которые меня 

мотивировали. Творчество – это язык гово-

рящий на уровне эмоций. Оно вызывает такое 

волнение и переживания, что порой человек 

не может сдерживать своих чувств. Для меня 

мои работы – это картины. С помощью этих 

картин, можно рассказать историю как одного 

человека, так и всего человечества. Нужно 

обладать огромными практическими и теоре-

тическими навыками для создания картин, 

которые останутся у вас в голове. Все свое 

свободное время я использовал для получения 

этих навыков. Это направление динамично 

развивается, для того чтобы быть в тренде 

нельзя стоять на месте, необходимо постоян-

но совершенствовать свои навыки. Моей 

целью является, погружать зрителей в свои 

мысли и эмоции через цифровую реальность. 

Мне кажется, чтобы чувствовать себя 

гармонично, человеку нужны три состав-

ляющие: любимая работа, человек, с которым 

можно поделиться своими переживаниями, 

и хобби, которое поможет переключиться.
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Расскажите, где Вы сейчас работаете, в какой 

должности? Есть ли особенности работы  

в Вашем отделе?

Какие советы Вы бы дали курсантам для пла-

нирования своего свободного времени?

Работаю в должности инспектора сектора 

надзора и профилактики Жодинского город-

ского отдела по ЧС. Жодино – город активно 

строящийся и развивающийся. Помимо 

крупных предприятий-флагманов страны – 

БелАЗа, «Свитанка», Кузнечного завода – 

существует большое количество как торговых, 

так и промышленных предприятий, на которых 

необходимо особо тщательно проводить 

надзорные мероприятия. То же самое можно 

сказать и про объекты строительства. 

Я считаю, свободное время для курсанта – это 

роскошь. Как для инспектора, так и для 

начальника караула важно обладать профес-

сиональными знаниями, как можно более 

совершенными. От первых будут зависеть 

судьбы людей (при проверках, ведении 

административных процессов, дознании 

по сообщениям о пожарах и загораниях), а от 

вторых – жизни подчиненных и спасаемых 

граждан. Знания и навыки, полученные во вре-

мя обучения (будь то учеба, спорт, тренировки, 

отработки боевых действий и др.) помогут 

более качественно выполнять свои обязан-

ности.

Надзор за соблюдением требований в области 

пожарной безопасности как при проекти-

ровании зданий, так и при их строительстве 

является основным направлением работы, 

за которое я отвечаю. В моем городе 

осуществляется не только строительство 

новых жилых, общественных и промышленных 

зданий, но и их активные капитальные ремонты  

и модернизация, поэтому у меня объем 

работы всегда большой.

Сацук Юлиан


инспектор сектора надзора и профилактики 

жодинского городского отдела по ЧС
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Какие чувства Вы испытывали в последние 

дни перед выпуском?

Повлияло ли обучение в университете на 

Ваше мировоззрение?

Насколько знания, полученные в универ-

ситете, помогли Вам на службе?

Перед выпуском были двоякие ощущения: 

с одной стороны понимаешь, что перед тобой 

вот-вот откроются все горизонты и появится 

много всего нового, станет больше свобод-

ного времени и так далее, а с другой стороны 

приходит понимание, что привычной жизни, 

которой жил 4 года, уже не будет. Но со вре-

менем понимаешь, что тоска остается лишь  

по тем однокурсникам, с которыми близко 

общался и дружил.

Многие говорят, что большая часть полученных 

в университете знаний не пригодится в работе 

и в жизни. Я считаю, что это очень однобокое 

и несправедливое суждение. Даже учась 

на «отлично» и зная всю учебную программу, 

очень быстро поймешь, что полученные 

знания – лишь скелет, на который нарастают 

мышцы и связки в виде новых знаний, умений 

и, конечно же, опыта (как опыта работы, так 

и общения с людьми).

Я рад, что хорошо учился и с уверенностью 

могу сказать, что во время обучения глупо 

думать: «Вот приду на работу и всему научусь». 

Для этого совсем не будет времени. 

Необходимо выполнять свою работу на выс-

шем уровне с первых дней. В выпускнике видят 

готового специалиста, перед которым ставят 

настоящие задачи, а не студента.

Тяжело ли быть молодым отцом маленького 

ребенка, будучи курсантом?

Какие курсантские привычки все еще 

напоминают о себе после выпуска?

Безусловно, это тяжелее, чем быть отцом 

ребенка, живя, находясь ежеминутно рядом с 

ним. Пропускаешь очень многое и оставляешь 

свою вторую половину без необходимой 

помощи, которая так нужна ей в этот момент.

Самоорганизация, смекалка и логическое 

мышление – самый яркий пример курсантских 

привычек, полученных за время обучения. Без 

них никуда.

Конечно, мировоззрение изменилось сильно. 

Живя в обществе сверстников и офицеров при 

обучении в университете (среди людей с раз-

ным жизненным опытом и ценностями), есть 

возможность сделать вывод: что твое, а что  

не твое. В то же время при ограничении 

свободы режимом проживания в университете 

и обучения начинаешь ценить простые вещи. 

На неприятные события реакция притупляется, 

а на приятные – обостряется.
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Какие советы Вы бы дали курсантам для пла-

нирования своего свободного времени?

Какие чувства Вы испытывали в последние 

дни перед выпуском?

Что дает Вам силы вставать утром с улыбкой 

на лице?

Если бы у Вас была возможность вернуться 

на 5 лет назад, что бы Вы изменили?

Расскажите, где Вы сейчас работаете, в какой 

должности? Есть ли особенности работы в 

Вашем отделе?

Я родом из Казахстана. Живу в городе 

Кызылорда. Я работаю инженером в отделе 

по чрезвычайным ситуациям в Сырдарьинском 

районе Департамента Кызылординской облас-

ти. По роду служебной деятельности я прове-

ряю объекты на предмет соответствия требо-

ваниям пожарной безопасности, занимаюсь 

расследованием пожаров.

Я хотел бы посоветовать нынешним курсантам 

побольше заниматься спортом, своим люби-

мым делом, развивать свои навыки, а главное – 

уделять время родным и близким.

В последние дни мне было грустно от того, 

что я еще долго не увижу своих сокурсников. 

Именно студенческие годы самые интересные 

и незабываемые.

Моя семья – это самая главная мотивация. 

Они вдохновляют меня на движение вперед 

каждый день.

Ничего, ведь то, где я сейчас в своей жизни –

это результат моего прошлого. Моя жизнь 

меня устраивает. 

Тенизбай Мухамедали


инженер отдела по чрезвычайным 

ситуациям сырдарьинского отдела по ЧС
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Какие курсантские привычки все еще напо-

минают о себе после выпуска?

Как пригодились полученные в университете 

навыки в обычной жизни?

Отличаются ли выпускники УГЗ от 

выпускников других ВУЗов постсоветского 

пространства, где обучают пожарному делу?

Хотели бы Вы вернуться в Беларусь, но уже 

не в качестве курсанта, а в качестве гостя? 

Какие места Вы бы хотели посетить?

Занятие спортом, стремление не сдаваться 

и каждый вечер есть картофельное пюре, вот 

чем «аукается» жизнь курсанта. Все эти 

привычки я приобрел за время учебы в универ-

ситете. Но они и по сей день со мной! (улы-

бается)

Полученные навыки пригодились мне как 

на работе так и в семейной жизни.

На этот вопрос у меня нет точного ответа. 

Я не знаю, как учат в другом ВУЗе. Но я рад, что 

учился в УГЗ и очень этим горжусь, ни на мину-

ту не жалею о своем выборе.

Да, конечно. Мне бы хотелось вернуться 

в Беларусь. Показать своей любимой супруге 

университет, где я учился, город Минск – 

молодой по своей энергетике, светлый город 

с чистым воздухом, с очень доброже-

лательными и отзывчивыми людьми. И я обяза-

тельно вернусь, чтобы увидеться со своими 

сокурсниками, с которыми успел сдружиться 

и уже скучаю. А еще я хотел бы попуте-

шествовать по Беларуси и увидеть воочию 

уникальные памятники культуры, которые 

можно найти в каждой области вашей 

республики, замки и природные заповедники, 

старинные усадьбы и костелы, монастыри, 

этнографические деревни. 
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новый год. 2022 

Статью подготовил: 


Бобко Андрей, 2 курс ФПиЛЧС

В далеком 1700 году российский император 

династии Романовых, известный в истории как 

Петр I, издал царский указ «О праздновании 

Нового Года», тем самым ввел обычай празд-

новать встречу Нового года 1 января. «Перед 

воротами учинить некоторые украшения 

от древ и ветвей сосновых, елевых и можжеве-

ловых… В знак доброго починания поздравлять 

друг друга с Новым годом, и учинить сие, когда 

на Красной площади огненные потехи нач-

нутся и стрельба будет. В честь Нового года 

детей забавлять, на санях катать с гор… 

По ночам огни зажигать из дров, или хворосту, 

или соломы, а где мелкие дворы, собрав пять 

или шесть дворов, такой огонь класть».


Вот так появился праздник на наших землях.


В наши дни Новый год стал символом чуда. 

Атмосфера праздника никого не обходит сто-

роной. Вера в сказочность и чудеса, которые 

подарили нам в детстве, остается с нами 

на всю жизнь. В каждом, от ребенка до взрос-

лого, живет тот самый малыш, который непре-

менно получит от жизни свой подарок, будь 

то игрушка или встреча с любимым человеком. 

Прелесть этого праздника в том, что он не 

имеет негативного подтекста, он не обре-

менен политикой, не осужден веками исто-

рии. Это тот самый праздник, который прихо-

дит в дом ко всем и приносит с собой радость. 



24

Наш дом – не исключение. В Университете 

гражданской защиты МЧС Беларуси к Новому 

году начали готовиться еще задолго до 31 де-

кабря. Курсанты всех курсов готовили подарки 

родным и близким, украшали свои комнаты 

и расположения курсов, не обошлось, 

конечно, без той самой новогодний ели, 

о которой говорил русский царь. 

Своими мыслями о празднике поделилась 

участница концертной программы Анастасия 

Копать:

– Новый год – это всегда сказочная 

атмосфера. Для меня это особый семейный 

праздник, день, когда вся семья собирается 

за одним столом, рассказывает о своих дости-

жениях, приятных событиях года уходящего 

и планах на следующий год. Сейчас мы уже 

совсем взрослые и перестаем верить в чудеса, 

но Новый год – это всегда удивительная 

возможность снова почувствовать себя 

в сказочном и беззаботном детстве. Самое 

любимое для меня в эту сказочную ночь – под 

бой курантов загадать заветное желание, 

которое обязательно сбудется!


Новогодний концерт в нашем университете 

был подготовлен в формате сказки, что еще 

больше усиливало сказочную атмосферу 

праздника. Как всегда, я не могла упустить 

такую замечательную возможность принять 

участие в ней. Подготовка к мероприятию 

проходила дружно и очень увлекательно. Наш 

руководитель Садовик Татьяна Леонидовна  

организовала все мастерски, чтобы через 

слова и песни мы могли передать наши 

искренние эмоции, ощущение приближаю-

щегося праздника. Конечно, для меня это был 

не первый выход на сцену, но было немного 

волнительно от того, что я должна с помощью 

своих эмоций во время исполнения песни 

передать всю новогоднюю атмосферу. 

Создать новогоднее настроение всем 

присутствующим постарались творческие 

коллективы курсантов, работников 

университета, которые устроили на сцене 

грандиозное праздничное шоу, зарядив зал 

новогодним настроением.


А старт ему по традиции дал начальник 

университета Иван Иванович Полевода, 

который поздравил всех присутствующих с на-

ступающим Новым 2022 годом и Рождеством 

Христовым. Он отметил талант и мастерство 

всех без исключения выступающих. 

Копать Анастасия

курсант 27 взвода



25

Завершился концерт напутственными словами 

начальника университета Полеводы Ивана 

Ивановича. Своей речью он вдохновил и замо-

тивировал нас на новые победы в пред-

стоящем году.


Обычно в Новый год случаются чудеса, 

поэтому я желаю каждому человеку не пере-

ставать в них верить. Пусть этот год принесет 

как можно больше радостных моментов, 

научит нас справляться с трудностями, больше 

уделять внимания нашим близким и, самое 

главное, научит любить и ценить окружающих 

нас людей. Будьте искренними в этом 2022 

году и у вас все получится!

Основные празднования по сложившейся 

традиции выпали на ночь с 31 декабря на 1 ян-

варя. 


Курсантов ждали песни и конкурсы, концерт-

ная программа и вовсе растянулась на неско-

лько часов. Не обошлось без речи Президента 

Республики Беларусь, боя курантов и испол-

нения государственного гимна.


По доброй традиции была установлена связь 

с Гомельским филиалом университета, где 

курсанты в полном составе вместе отмечают 

Новый год. Такой необычный формат праздно-

вания «застал» и первокурсников Универ-

ситета. 

Для старшины самого «юного» курса 

Максимова Александра Новый год стал 

необычным еще и потому, что в 2022 год он 

вступил в новом звании, что для перво-

курсника большая редкость.

– Я думаю, что этот Новый год не забуду 

никогда, первый раз встречал его в такой 

большой компании. Я считаю Новый год 

семейным праздником, но ни разу не пожалел, 

что встретил 2022 год в университете, ведь 

здесь все как одна большая семья. Эмоции 

переполняли уже с самых первых минут, было 

очень здорово поговорить в прямом эфире 

с ребятами из Гомельского филиала, туда 

поступило очень много моих хороших друзей. 

Если честно, мы уже очень соскучились. 

Спасибо всем за поздравления, за хорошее 

настроение. Ну а я со своей стороны хотел бы 

пожелать всем, в первую очередь, крепкого 

здоровья, курсантам и офицерам – терпения в 

нелегкой службе. Пусть этот Новый год будет 

еще интереснее и красочнее, чем преды-

дущий!

Максимов Александр

курсант 17 взвода
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Уважаемые и дорогие мужчины, хотим от всей 

души поздравить вас с праздником – Днем 

защитников Отечества! Как говорится: 

«В нашем Отечестве самые беззащитные – 

это его защитники!» Но мы с уверенностью 

можем сказать: все в точности до наоборот!!!

Испокон веков мужчины сражались за Родину, 

стояли горой за страну, народ, семью. 

Во времена войн они отдавали собственные 

жизни за свободу и мир, за чистое небо 

над головой. Как бы хотелось забыть эти пе-

риоды, но мы помним.


Начиная с 1998 года, 23 февраля в нашей 

стране отмечается ваш день – День защит-

ников Отечества и Вооруженных сил Респуб-

лики Беларусь. Это праздник по праву счи-

тается всенародным. 

23 февраля  

день защитника отечества

Статью подготовил: 


Трухан София, 1 курс ФТБ
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Это день памяти мужества и героизма всех 

поколений защитников Отечества, которые 

отстояли независимость родной земли. 


В настоящее время 23 февраля по традиции 

считается праздником настоящих мужчин. 

В жизни каждой женщины мужчина играет 

особую роль. Для нас вы – самые мужест-

венные, решительные, умные, сильные, спо-

собные решить любую проблему и справиться 

с самыми сложными ситуациями. Вы именно 

та опора и поддержка, которая позволяет 

чувствовать себя в безопасности. Мужчины, 

вы все разные, но, уверены, каждый из вас 

готов показывать свои самые лучшие качества: 

любовь и теплоту, заботу, терпеть все наши 

капризы. 

 Хотелось бы выразить вам огромную 

благодарность за то, что вы всегда готовы 

прийти на помощь и выручить в трудную 

минуту. С той же выносливостью идите 

к своей цели, преодолевая все тяготы и труд-

ности, делайте добрые дела и приумножайте 

ваши способности, собственную силу и спра-

ведливость.

Хоть февраль и пугает нас непонятной 

погодой, пусть вам, дорогие мужчины, в этот 

день будет жарко и приятно от внимания, 

от искренних улыбок, влюбленных взглядов 

и теплых, душевных поздравлений, пусть 

кружит вас вихрем счастье, а земля уходит 

из-под ног от радости и восторга!!!

Поздравляем вас всем женским коллективом 

Университета гражданской защиты МЧС 

Беларуси!
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 Практическая деятельность 
будущих выпускников

Статью подготовила: 


Соусь Вероника, 4 курс ФТБ

В период с 31 января по 27 февраля 2022 года 

у нас, курсантов 4 курса факультетов техно-

сферной безопасности и предупреждения 

и ликвидации чрезвычайных ситуаций прохо-

дила производственная практика в терри-

ториальных подразделениях МЧС. Я решила 

поделиться своими эмоциями, а также попро-

сила поделиться ими своего однокурсника 

со смежного факультета.

Вот уже четвертую неделю я отрабатываю 

свои знания, приобретенные за четыре года 

обучения, на практике. В нашем университете 

практическая деятельность начинается с само-

го первого курса. Для меня это было отличной 

возможностью познакомиться со своей буду-

щей профессией. И вот сейчас, будучи четве-

рокурсником, я продолжаю осваивать нашу 

нелегкую, но такую важную и полезную ра-

боту. Стажируюсь я в Молодечненском ГРОЧС. 

Коллектив здесь очень слаженный, все работ-

ники дружелюбны и отзывчивы. Несмотря 

на большой объем выполняемой ими работы, 

офицеры с радостью находят время и старают-

ся поделиться с нами своими практическими 

знаниями, показать, как же все-таки реали-

зуется на практике деятельность инспектора 

государственного пожарного надзора. 
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Для себя я узнала много нового. Например, 

умение общаться – важный навык, обеспе-

чивающий качественные взаимоотношения 

не только между близкими людьми, но и с кол-

легами. Ведь наша работа заключается 

не только в том, чтобы указывать руководителю 

предприятия на недостатки в области обеспе-

чения пожарной безопасности на объекте, 

но и сообща найти правильное решение 

для дальнейшего их устранения. Также мне 

посчастливилось пройти стажировку в Мин-

ском областном УМЧС. Подытожив все выше-

сказанное, я не могу не поблагодарить руко-

водство университета за организованную 

практическую деятельность, а также непо-

средственных руководителей практики. Они 

вложили в нас самое ценное – свое время 

и знания. Теперь, спустя пару месяцев, 

я уверенно приду на службу, понимая, какая 

именно работа мне предстоит. Я смогу четко 

формировать цели и грамотно выполнять 

поставленные задачи.
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В какой-то степени мы познакомились со спе-

цификой подразделений МЧС. Каждое подраз-

деление имеет свои особенности, а в неко-

торых случаях – и свою особую структуру. 

Поэтому нам нужно было сразу включаться 

в работу и не отставать от действующих 

работников. С нами общались и помогали как 

младший начальствующий состав, так и нача-

льники подразделений. Можно сказать, что 

основная работа специалистов МЧС – это 

командная работа на опережение беды. 

В заключении хочется подвести итоги прак-

тики. Курсанты на себе почувствовали всю 

серьезность и ответственность выбранного 

ими направления службы, морально подгото-

вились к дальнейшей службе в органах и под-

разделениях по чрезвычайным ситуациям. 

Из еще совсем юных ребят, которые пришли 

на 1-й курс, мы уже без пяти минут квалифи-

цированные боевые офицеры. Не сомне-

вайтесь! Ведь у университета за плечами 

многолетний опыт подготовки высококвали-

фицированных специалистов.   

В период прохождения практики в должностях 

начальника дежурной смены и инспектора 

сектора надзора и профилактики нам была 

предоставлена замечательная, как я считаю, 

возможность на деле изучить порядок 

организации и несения службы, получить 

практические навыки и умения для работы 

с пожарным аварийно-спасательным обору-

дованием и инструментом. Мы принимали 

участие в проведении учебных занятий, боевых 

развертываниях, в отработке вводных по лик-

видации ЧС и многом другом. Практика дала 

нам возможность усовершенствовать профес-

сиональные знания и умения, выработать 

основы критического мышления и профессио-

нально применять ответственные решения 

в конкретных ситуациях. 

Вдовенко Алексей

курсант 45 взвода
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спортивная колонка

легкая атлетика

08.11.2021 Минский Ультрамарафон

Преодолеть одну из самых сложнейших 

дисциплин легкой атлетики решился и препо-

даватель университета Александр Грачулин. 

Так, он выбрал для покорения дистанцию 

протяженностью, только вдумайтесь, 50 кило-

метров! Однако, Александр не просто сумел 

пройти весь отрезок, но и вошел в ТОП-10 

лучших спортсменов в возрастной категории 

«До 40 лет».

15.11 Спартакиада УГЗ по легкой атлетике


Состязаться в звании «Самый быстрый» 

на спартакиаде вышли  легкоатлеты УГЗ. Всего 

в соревнованиях в рамках спартакиады 

собралось более 50 человек, представляющих 

факультеты техносферной безопасности 

и предупреждения и ликвидации чрезвы-

чайных ситуаций. На выбор для участников 

соревнований были представлены дистанции 

в 1 000, 3 000 и 5 000 метров (для юношей) 

и 1 000, 2 000 и 3 000 метров (для девушек).


В упорной борьбе места распределились 

следующим образом:


факультет предупреждения и ликвидации 

чрезвычайных ситуаций:


1 место – 4 курс;


2 место – 3 курс; 


3 место – 2 курс;


факультет техносферной безопасности:


1 место – 4 курс;


2 место – 2 курс;


3 место – 1 курс.


Преодолевая трудности, ты становишься не 

просто сильнее, ты становишься счастливее.

(с)Жорж Санд

Статью подготовил: 


Александров Дмитрий, 4 курс ФТБ
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01.02.2022 Республиканская универсиада по 

легкой атлетике.


Серебряными призерами Республиканской 

универсиады по легкой атлетике стали спорт-

смены из УГЗ. Команда нашего университета 

заняла второе место в подгруппе учреждений 

высшего образования с числом обучающихся 

до 2000 человек. В состязаниях приняли 

участие более 200 спортсменов, представ-

ляющих 23 учреждения высшего образования 

страны.


Кроме того, в очередной раз убежав далеко 

от своих соперников, золотую медаль в беге на 

200 метров завоевал Александр Абросимов, 

курсант 3 курса факультета ПиЛЧС, показав 

результат в 23,09 секунд. 


29.12. «Рождественские старты» по легкой 

атлетике


«Александра Абросимова ни один боксер 

не одолеет». Именно так говорили присутст-

вующие на открытых республиканских сорев-

нованиях по легкой атлетике «Рождествен-

ские старты» после того, как Александр, 

курсант 3 курса факультета ПиЛЧС, преодолел 

дистанцию в 150 метров за 17,00 секунд. 


Такое время не просто позволило ему 

достойно выступить на соревнованиях, 

но и принести в копилку университета 

бронзовую медаль. 


Пожелаем успехов Александру в дальнейших 

соревнованиях!!!
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БФСО «Динамо»

24.11 «Динамо» «Спортивное братство – 2021»

Под конец ноября итоги зачета Динамины 

Минской межтерриториальной организацион-

ной структуры БФСО «Динамо» «Спортивное 

братство–2021» среди учреждений высшего 

образования подвели в рамках XXVI Внеоче-

редной конференции и заседания совета 

столичной структуры БФСО «Динамо». Там же 

состоялось и награждение победителей и при-

зеров соревнований.


Университет гражданской защиты МЧС Бела-

руси стал лучшим в общекомандном зачете 

среди учреждений высшего образования, 

а также получил пожелания от председателя 

Совета Минской межтерриториальной орга-

низационной структуры БФСО «Динамо» 

Михаила Гриба.


На протяжении месяца команды ожидало 

серьезное противостояние, чтобы в очеред-

ной раз выяснить, кто из них окажется сильнее 

в настоящем году и получит право называться 

«Лучшей сборной по мини-футболу».


Призовые места распределились следующим 

образом:


факультет предупреждения и ликвидации 

чрезвычайных ситуаций:


1 место – команда 4 курса;


2 место – команда 2 курса;


3 место – команда 3 курса;


факультет техносферной безопасности:


1 место – команда 4 курса;


2 место – команда 3 курса;


3 место – команда 2 курса.


мини-футбол

15.11 – круглогодичная спартакиада среди 

обучающихся факультетов предупреждения 

и ликвидации чрезвычайных ситуаций и 

техносферной безопасности
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По итогам чемпионата университета МЧС по 

гиревому спорту места среди курсов 

факультетов ПиЛЧС и ТБ распределились 

следующим образом:


ФПиЛЧС


1 место – 4 курс


2 место – 3 курс


3 место – 2 курс





ФТБ


1 место – 2 курс


2 место – 3 курс


3 место – 4 курс


4 место – 1 курс

гиревой 
спорт

В рамках спартакиады по гиревому спорту 

в УГЗ было принято решение провести 

соревнования среди курсов в дисциплине 

«Рывок гири в течении 10 минут». По тра-

диции, в соревнованиях приняли участие 

и представительницы прекрасного пола. Всего 

более 70 человек. 


По итогам чемпионата по гиревому спорту 

места среди курсов факультетов ПиЛЧС и ТБ 

распределились следующим образом:


21.11. Спартакиада гири


Кроме того, в абсолютном зачете среди всех 

участников соревнований среди мужчин:


1 место – Александров Дмитрий, 4 курс 

факультет ТБ;


2 место – Арцишевский Сергей, 4 курс 

факультет ПиЛЧС;


3 место – Окуневич Ян, 4 курс факультет 

ПиЛЧС.


Среди девушек, весовая категория до 60 кг:


1 место – Рудович Екатерина, 3 курс;


2 место – Силич Екатерина, 1 курс;


3 место – Евтух Вероника, 4 курс.


Среди девушек весовая категория св. 60 кг:


1 место – Попко Елизавета, 4 курс;


2 место – Копать Анастасия, 2 курс;


3 место – Клопова Светлана, 1 курс.
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Золотая медаль в возрастной группа 40-49 лет 

завоевал старший преподавателя кафедры 

ПАСП Владимир Демьянов.


Более того, Андрей Попков, курсант 4 курса 

факультета ПиЛЧС выполнил норматив 

«Кандидат в мастера спорта Республики 

Беларусь по гиревому марафону». Он 

осуществил подъем гири 32 кг в упражнении 

«толчок гири по длинному циклу» с 

результатом 220 подъемов.


Командные места в смешанной эстафете на 

пьедестале распределились следующим 

образом:


1 место – клуб «Виктория» г. Марьина Горка;


2 место – клуб «Асiлак» ФОК Фрунзенского 

района г. Минска;


3 место – Университет гражданской защиты 

МЧС Республики Беларусь.


13.12 Славянский кубок по гиревому 

марафону


Завершение соревновательного сезона 

гиревиков состоялось на базе ФОК «Викто-

рия» в г. Марьина Горка. Там состоялся Славян-

ский кубок по гиревому марафону. К слову, 

последний кубок, который осталось завоевать 

нашей сборной для того, чтобы получить титул 

«Команда – обладатель всех кубков по гире-

вому марафону».


В состязании приняли участие более 45 че-

ловек, среди которых 9 – мастеров спорта, 

12 – кандидатов в мастера спорту по гиревому 

марафону. 


Сборная УГЗ была представлена курсантами 

1–4 курсов факультетов ПиЛЧС и ТБ.


В личном зачете в возрастной группе до 21 

года золото завоевал Дмитрий Александров, 

курсант 4 курса факультета ТБ, серебро – 

Кирилл Абрамович, курсант 2 курса факультета 

ПиЛЧС, бронза досталась Алексею Гошко, 

курсанту 3 курса факультета ПиЛЧС.


Среди девушек серебряную медаль в копилку 

команды принесла Елизавета Козлова, курсант 

1 курса факультета ТБ, бронза – у Светланы 

Клоповой, курсанта 1 курса факультета ТБ.
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ВОЛЕЙБОЛ
20.12 Ежегодный Рождественский междуна-

родный турнир по волейболу среди диплома-

тических миссий, аккредитованных в Бела-

руси

В декабре минувшего года состоялся 

Ежегодный Рождественский международный 

турнир по волейболу среди дипломатических 

миссий, аккредитованных в Беларуси, 

прошедший на спортивной базе Академии 

управления при Президенте Республики 

Беларусь.


Сборную команду Посольства Республики 

Казахстан в Республике Беларусь отправились 

представлять курсанты из Казахстана, 

проходящие обучение в Университете 

гражданской защиты МЧС. 


Свои сборные по волейболу выставили и 

представители дипмиссии из России, 

исполнительного комитета Содружества 

Независимых государств и Академии 

управления при Президенте Республики 

Беларусь.


В напряженной и упорной борьбе сборная из 

Казахстана стала бронзовым призером 

турнира.

Соревнования в рамках круглогодичной 

спартакиады по настольному теннису прошли 

в университете. 


За право стать лучшим на своем факультете 

состязались спортсмены факультетов 

предупреждения и ликвидации чрезвычайных 

ситуаций и техносферной безопасности.


В результате упорной борьбы общекомандные 

места распределились следующим образом:


На факультете ПиЛЧС:


1 место – 3 курс


2 место – 4 курс 


3 место – 2 курс


На факультете ТБ:


1 место – 1 курс


2 место – 4 курс


3 место – 2 курс

НАСТОЛЬНЫЙ ТЕННИС 

16.12 Настольный теннис УГЗ
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В личном зачете лучшими на факультете 

предупреждения и ликвидации чрезвычайных 

ситуаций лучшими стали Никита Зазит – 

первая ракетка среди обучающихся, и Даниил 

Терешин – первая ракетка среди юношей 

иностранных студентов.










В личном зачете на факультете техносферной 

безопасности лучшими стали:


Кирилл Карпенко – первая ракетка среди 

юношей, и Светлана Клопова – первая ракетка 

среди девушек.


Кроме того, турнир по настольному теннису 

среди первокурсников инженерного факуль-

тета прошел в Гомельском филиале универ-

ситета.


По итогам двух дней соревнований лучшими 

стали:


I место – Станислав Козловский, курсант 14 

учебного взвода;


II место – Михаил Барановский, курсант 11 

учебного взвода;


III место – Максим Статкевич, курсант 14 

учебного взвода.


БОКС
20.12 Чемпионат по боксу «Открытый ринг»

На спортивной базе Белорусского государст-

венного аграрного технического университета 

состоялся межвузовский чемпионат по боксу 

«Открытый ринг», где принял участие предста-

витель университета Даниил Терешин, курсант 

3 курса факультета ПиЛЧС. 


Проявив стойкость духа и продемонстрировав 

отличную технику школы бокса, Даниил смог 

одержать две победы в весовой категории 

до 60 кг и стать победителем чемпионата. 


Поздравляем Даниила и желаем ему дальней-

ших побед!!!
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МНОГОБОРЬЕ
14.12 стальная вертикаль

Открытый чемпионат по скоростному 

подъему по веревке «Стальная вертикаль– 

2021» прошел на базе спортивного трени-

ровочного комплекса нашего университета.


Его участники – курсанты факультетов ПиЛЧС 

и ТБ, а также представители Минского 

областного УМЧС, Минского городского 

УМЧС и Республиканского отряда специаль-

ного назначения «ЗУБР».


Спортивные состязания проходили в формате 

лично-командного первенства. Спортсменам 

необходимо было пройти одну из четырех 

дистанций, поднявшись по веревке на 20, 30, 

60 или 100 метров.


В личном зачете места распределились 

следующим образом:


контест 20 метров:


III место – Стецук Тамара, студент 16 взвода 

факультета техносферной безопасности;


II место – Солодилова Дарья, курсант 27 

взвода факультета техносферной безо-

пасности;


I место – Рудович Екатерина, курсант 36 

взвода факультета техносферной безо-

пасности;

контест 30 метров:


I место – Маханек Кирилл, студент 42 взвода 

факультета предупреждения и ликвидации 

чрезвычайных ситуаций;


контест 60 метров:


III место – Хованский Кирилл, курсант 37 

взвода факультета техносферной безо-

пасности;


II место – Герасименко Евгений, курсант 34 

взвода факультета предупреждения и ликви-

дации чрезвычайных ситуаций;


I место – Контява Евгений, курсант 45 взвода 

факультета предупреждения и ликвидации 

чрезвычайных ситуаций;


контест 100 метров:


III место – Белодед Данила, курсант 24 взвода 

факультета предупреждения и ликвидации 

чрезвычайных ситуаций;


II место – Цыганков Владислав, студент 42 

взвода факультета предупреждения и ликви-

дации чрезвычайных ситуаций;


I место – Юрчик Егор, курсант 32 взвода 

факультета предупреждения и ликвидации 

чрезвычайных ситуаций.
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На дистанции Контест эстафета места 

распределились следующим образом:


III место – команда Минского областного 

управления МЧС;


II место – команда 3 курса;


I место – команда 4 курса.


В общекомандном зачете победителем стала 

команда 4-го курса. Серебро – у команды 3-го 

курса, и бронза соревнований досталась 

команде Минского областного УМЧС.

ЛЫЖНЫЕ ГОНКИ
24.01 Этап национального Кубка по лыжным 

гонкам

24 января состоялся один из этапов нацио-

нального Кубка по лыжным гонкам, в котором 

приняли участие одни из лучших спортсменов 

страны. Родной университет отправилась 

представлять курсант 1 курса факультета ТБ 

Елизавета Любавская. Успешно преодолев 

одну из дистанций протяженностью в 10 км 

на базе лыжероллерной трассы Веснянка, она 

смогла войти в тройку сильнейших в возраст-

ной категории женщины 18-39 лет и принести 

серебряную медаль в копилку УГЗ. 


Пожелаем Елизавете не останавливаться 

на достигнутых высотах!!!


спортивная колонка
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зима и ее 
опасности 

Статью подготовил: 


Пузанков Никита, 4 курс ФТБ

Каждая зима – это пора новых событий и весе-

лых приключений. Зачастую именно в этот 

период года многие отвлекаются от грустных 

осенних пейзажей и увлеченно развлекают 

себя и своих близких первым снегом, 

постройкой снеговиков, пиротехническими 

устройствами или же петардами, а также ката-

нием по замороженным лужам. Радость 

от наступления Нового года, красивые 

снежные деревья и, конечно же, мягкие глубо-

кие сугробы – все это завлекает гораздо боль-

ше, чем какие-то там правила безопасного 

поведения, и зачастую именно из-за надежды 

на то, что именно с тобой такого не случится, 

многие не хотят себя в этом ограничивать. 

К счастью в редакции нашего журнала рабо-

тают такие же веселые и неугомонные ребята, 

которые отлично понимают зимнее настрое-

ние, и сейчас мы расскажем вам о том, как 

правильно, а главное безопасно, проводить 

время на улице зимой, при этом не особо 

отвлекаясь на ограничения, но все-таки 

соблюдая некоторую осторожность.

А чтобы все это не выглядело как нудная 

лекция, мы составили небольшой сборник 

интересных и важных правил. Думаю, многие 

наши читатели увидят себя в похожих ситуа-

циях и поймут на сколько близки им эти пра-

вила.


Начнем мы конечно же с самых главных зимних 

радостей всех детей и взрослых – снег и лед. 

По сути это замороженная вода, но какой 

потенциал для развлечения она имеет! Можно 

лепить снеговиков, перекидываться с друзьями 

в снежки или же найти удобное место повыше 

и нырять в снег с высоты. Я думаю, ни один 

читатель не отказывал себе хотя бы в одном 

из этих развлечений.

ucp.live культура безопасности. зима   №7 2022 г
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Но наряду с весельем, есть большая опасность 

нанести серьезные травмы как себе, так 

и друзьям, снежок, брошенный точно в друга, 

оказывается снегом лишь отчасти, внутри 

может находиться небольшая глыба льда, 

которую проблематично ощутить в теплых 

рукавицах. Итогом такого недосмотра может 

стать синяк или того хуже, подбитый глаз, 

которому вряд ли обрадуется потерпевший, 

а глубокая куча снега может оказаться лавкой 

или урной, о нахождении которой в месте 

предполагаемого падения все разом забывают.

Также лед бывает не только на улицах, но и на 

озерах или реках, в таких местах происшествия 

редко заканчиваются простыми травмами. 

Стоит задуматься, так ли сильно хочется 

побегать по замерзшему озеру, если 

непонятно какой толщины там лед? Не стоит 

обращать внимание на рыбаков, которые 

рыбачат в таких местах, их нахождение там 

не является ни в коем разе показателем 

надежности льда. А если уж вы и вышли 

на него, то должны знать, что прочный лед 

имеет толщину не менее 10 сантиметров. Если 

же определить толщину невозможно, узнать 

о прочности можно как минимум по цвету – 

крепкий и надежный лед имеет глубокий 

голубой цвет, в свою очередь самый опасный 

– матово-белый или с желтоватым оттенком. 

На него нельзя выходить ни в коем случае. 

Даже если не задеть никого из прохожих, 

раскатанный лед сам по себе труднопрохо-

димое препятствие для маленьких детей 

и пожилых взрослых.

На льду же можно с ветерком прокатиться, 

и даже не нужны коньки и специальные 

площадки, он есть везде и общедоступен. 

Достаточно просто набрать хороший разгон 

и весело проехаться на зависть товарищам, 

мотивируя их повторить данный трюк. 

Но большая скорость и никакая, в общем-то, 

управляемость делают вас опасным препят-

ствием на пути у прохожих. Напомню, что 

можно также бонусом поскользнуться, и это 

далеко не самое приятное развлечение. Но как 

же поступить, если покататься очень хочется 

именно здесь и сейчас? Отговаривать вас 

от этого не будем, но выбирать место для 

этого стоит не на пешеходных дорожках 

и подальше от дорог для автотранспорта. 



42

Если обстоятельства сложились так, что лед 

под ногами разошелся, необходимо поста-

раться скинуть с себя верхнюю одежду, как бы 

вам не хотелось ее сохранить, жизнь гораздо 

важнее. И по возможности пробивать лед 

в направлении ближайшего берега или 

же постараться выбраться на него и двигаться 

по своим следам в обратную сторону и только 

ползком!

Хотелось бы, чтобы вы сейчас вспомнили 

о случаях, которые, мы надеемся, у вас никогда 

не случались, но свидетелем которых вы могли 

оказаться и самостоятельно сделали выводы 

из рассказанного выше, ведь это происходило 

не единожды и, к сожалению, имеет возмож-

ность повториться еще не раз. Берегите себя 

и своих близких!

Теперь поговорим о петардах, что может быть 

веселее, чем взорвать пару тройку корсаров 

или же пиратов в новогоднюю ночь? Конечно 

же, ничего! 


Но зачастую за красивыми упаковками и гром-

кими хлопками, незаметна та опасность, 

которой подвергают себя и других любители 

таких забав. Неоднократные случаи прежде-

временных взрывов или нарушение самых 

базовых правил, таких как запрет установки 

петарды в стеклянной бутылке, превращали 

новогоднюю ночь в приключение по травм-

пунктам города. Не забывайте, что какими 

бы ловкими не были ваши пальцы, они вам 

пригодятся гораздо больше для повседневной 

жизни, нежели для одноразового взрыва в руке 

или попытке старта ракеты с рук.

Следующие на очереди будут пиротех-

нические изделия, наиболее распростра-

ненные в новогодний период. Их громкие 

хлопки, сопровождаемые разноцветными 

вспышками, особенно востребованы у детей 

и молодежи. Касаемо фейерверков, все 

достаточно просто, нужно осуществлять 

их покупку в разрешенных магазинах, следить 

за сроком годности и, конечно же, перед 

применением посмотреть пусть и не инструк-

цию, но хотя бы картинки, которые достаточно 

точно опишут что, как и куда ставить, 

поджигать и направлять. Безусловно, исполь-

зовать петарды и салюты следует на открытых 

площадках, подальше от домов.
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огненные даты: декабрь 2021 -февраль 2022 года

С  начала года по 13.02.2022 в Республике Беларусь зарегистрированы   чрезвычайных ситуаций 

(за аналогичный период 2021 года – 1010), из них – �  пожаров (1008), от которых погибли 

 человек (142), в т.ч.  детей (1), – травмированы (47).

701

699

135 1 73 

Статистические параметры

2021 935 935 933 0 131 1 44 43 110 697 138 86 1033

670 669 668 1 132 1 71 68 55 2495 97 66 24182022

Д
а

н
н

ы
е

 с
 н

а
ч

а
л

а
 г

о
д

а

В
с

е
го

 Ч
С

Ч
С

 т
е

хн
о

ге
н

н
о

го
 х

ар
ак

те
р

а

Ч
С

 п
р

и
р

о
д

н
о

го
 х

ар
ак

те
р

а

П
о

ги
б

л
о

 л
ю

д
е

й

Тр
ав

м
и

р
о

ва
н

о
 л

ю
д

е
й

У
н

и
чт

о
ж

е
н

о
 с

тр
о

е
н

и
й

П
о

вр
е

ж
д

е
н

о
 с

тр
о

е
н

и
й

С
п

ас
е

н
о

 л
ю

д
е

й

Э
ва

ку
и

р
о

ва
н

о
 л

ю
д

е
й

и
з 

н
и

х 
п

о
ж

ар
о

в

в 
т.

ч.
 д

е
те

й

в 
т.

ч.
 н

а 
п

о
ж

ар
ах

в 
т.

ч.
 н

а 
п

о
ж

ар
ах

Количество чрезвычайных ситуаций 


с 01.01.2022 по 13.02.2022

Статью подготовил: 


Вдовенко Алексей, 4 курс ФПиЛЧС

Статью подготовил: 


Бобко Андрей, 2 курс ФПиЛЧС
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03.02.2022 вторая дежурная смена учебной пожарной 

аварийно-спасательной части приняла участие в тушении 

третьего этажа реставрируемого общежития в г.Минске ул. 

Тухачевского 26.

28.01.2022 в 02:30 первая дежурная смена учебной 

пожарной аварийно-спасательной части приняла участие 

в тушении пожара частного дома по адресу: д.Прибор. 



03.02.2022 

28.01.2022 

13.12.2021 в 18:14 первая дежурная смена учебной 

пожарной аварийно-спасательной части приняла участие 

в тушении пожара складского здания по адресу: 

ул.Барыкина д.281. 

13.12.2021 

06.02.2022 в 22:19 вторая дежурная смена учебной 

пожарной аварийно-спасательной части приняла участие 

в тушении пожара блочного дачного дома по адресу: 

Гомельский район, пос. Ченки, СТ «Мотор» ул.Абри-

косовая, 2. 

06.02.2022 
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02.12.2021

02.12.2021 в 16:24 вторая дежурная смена учебной пожарной аварийно-спасательной части 

приняла участие в тушении пожара кирпичного жилого дома по адресу: Гомельский район д. 

Воевода, д.15.

06.12.2021 в 18:34 третья дежурная смена учебной пожарной аварийно-спасательной части 

приняла участие в тушении пожара помещения цеха 5-го корпуса ОАО «Белпродукт» по адресу:

Гомельский район ул. Добрушская 12.

06.12.2021

23.12.2021 в 06:34 первая дежурная смена учебной пожарной аварийно-спасательной части 

приняла участие в тушении пожара частного дома по адресу: ул. 1-я Заводская д. 58.

23.12.2021

27.12.2021 в 02:20 вторая дежурная смена учебной пожарной аварийно-спасательной части 

приняла участие в тушении пожара гаража по адресу: ул.Барыкина, 303. 

27.12.2021

12.01.2022 дежурная смена учебной пожарной аварийно-спасательной части выезжала по адресу 

ул.Нестерова 82 – загорание автомобиля. 

12.01.2022

02.02.2022 в 10:00 первая дежурная смена учебной пожарной аварийно-спасательной части 

приняла участие в тушении пожара гаража по адресу: ул.Черниговская д. 24А. 

02.02.2022

12.02.2022 в 03:07 первая дежурная смена учебной пожарной аварийно-спасательной части 

приняла участие в тушении пожара частного дома по адресу: д.Чкалово, ул.Пролетарская 149. 

12.02.2022
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влияние tik-tok 
на общество

TikTok – самая быстрорастущая социальная 

сеть в мире, которая предоставляет очень 

простую площадку для публикации и рас-

пространения контента. Платформа позволяет 

пользователям создавать короткие видео-

ролики с музыкой, фильтрами и некоторыми 

другими функциями.


Это уже не просто приложение, а культурный 

феномен, который стал основной платформой 

для общения целого поколения по всему миру.


Первоначально оно было запущено под наз-

ванием Douyin (Доуинь) в сентябре 2016 года 

в Китае. В 2017 году приложение было 

запущено китайской компанией ByteDance для 

рынков за пределами Китая. 


Последняя статистика TikTok показывает, что 

по состоянию на январь 2021 г. у платформы 

было 689 миллионов активных пользователей 

в месяц по всему миру. И это с учетом, что 

в этих 689 миллионах пользователей нет поль-

зователей из Китая, где находится материнская 

компания TikTok, ByteDance. Китайская версия 

Тик Ток - Douyin - может похвастаться 600 

миллионами активных пользователей в день. 

Вместе у TikTok и Douyin 1,29 миллиарда 

активных пользователей по всему миру. Вы 

только задумайтесь – 1,29 миллиарда!!!


В этом выпуске мы решили узнать, что думают 

о влиянии TikTok на общество работники 

и курсанты нашего университета.


Статью подготовила: 


Жилич Елизавета, 4 курс ФТБ



положительно 
влияет

Рядовой внутренней службы 


Романенко Владислав Викторович 


курсант 32 взвода ФПиЛЧС

Капитан внутренней службы 


Пищенко Андрей Алексеевич 


заместитель начальника 2 курса ФПиЛЧС 
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Наряду с такими социальными сетями как 

ВКонтакте и Instagram, не так давно появился 

ТikТok. В нем можно обнаружить самый 

разнообразный контент: про спорт, искусство, 

стиль, науку. Есть и легкие, незамысловатые 

видео, простые движения под музыку, 

челленджи, юмор, возможность примерить 

на себя определенную роль, повторяя слова из 

фильмов или тексты из песен. Все это может 

быть ярко, интересно и весело. Появляются 

общие темы для обсуждения со сверстниками. 

За относительно небольшой промежуток 

времени ТikТok стал частью жизни общества и 

социальной культуры, которая будет разви-

ваться и дальше, претерпевая определенные 

изменения. Исчезнет это приложение, появит-

ся что-то другое, что даст возможность 

для общения и самовыражения. Для себя 

я нахожу много нового и интересного в этом 

приложении, мне нравится TikTok. Некоторые 

ролики вызывают улыбку, могут рассмешть, 

а некоторые помогут с ремонтом и подскажут 

новые идеи, которые я смогу воплотить 

в жизнь.

Как известно, TikTok представила миру 

китайская IT-компания «ByteDance» в 2017 

году. С момента ее возникновения она 

стремительно обошла популярные социаль-

ные сети по количеству скачиваний, преодолев 

порог в три миллиарда. Так в чем же ее такая 

популярность? Как оно влияет на общество?


Лично мне TikTok абсолютно не интересен. Но 

как специалист я прекрасно понимаю, что это 

неотъемлемая часть современной жизни и со-

циальной культуры, которая будет стреми-

тельно развиваться и дальше. 


На мой взгляд, TikTok – это тот сервис, который 

замещает «живое» общение и погружает 

пользователя в виртуальный мир коротких 

видеороликов. Здесь можно найти все, что 

угодно, весь обывательский мир оказывается в 

твоих руках! «Хорошо» это или «плохо»? 

Безусловно, есть и хороший аспект – каждый 

может самовыразиться, продемонстрировать 

свои знания и умения, узнать что-то новое, 

иногда расслабиться и посмеяться. Плохих 

аспектов значительно больше… Во-первых, 

замена реального общения виртуальным; во-

вторых, «залипание» в TikTok приводит к 

перенапряжению мышц глазного яблока. 

В-третьих, стоит отметить факт, что современ-

ному молодому поколению свойственно 

«клиповое мышление». 



в зависимости  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Ребята воспринимают все происходящее в ми-

ре через короткий, яркий посыл, воплощенный 

в виде небольшого ролика. Все восприни-

мается поверхностно, фрагментарно, как це-

почка не связанных между собой частей 

и идей. Именно такой вид восприятия 

действительности значительно преобладает 

в приложении, ведь он представляет собой 

бесконечную ленту коротких видео с ярким 

музыкальным сопровождением, не несущих 

никакой идеи, кроме как развлечь или шоки-

ровать. На опасности безумных, а иногда и 

опасных челленджей останавливаться не буду… 


В заключении хотел бы пожелать всем нам 

проводить больше времени со своими род-

ными и близкими людьми, больше заниматься 

развивающими и полезными делами в реаль-

ной жизни, а не на экранах своих телефонов.


Рядовой внутренней службы 


Дробышевская Анна Александровна 


курсант 17 взвода ФТБ

Мы – люди постиндустриального времени. Для 

каждого из нас очень важна информация 

о современном мире, поэтому в день мы 

тратим достаточное количество времени 

на социальные сети. В Интернете существует 

огромное количество социальных сетей, 

в которых люди ведут свои аккаунты, блоги, 

онлайн-магазины и сайты. Но самой 

популярной онлайн-платформой на данный 

момент является TikTok. Данная сеть 

востребована индивидуальными пользовате-

лями, однако нельзя сказать, что все они несут 

пользу. 


С научной точки зрения TikTok не несет 

за собой какой-либо прогресс или развитие, 

большинство людей вливаются в данную сеть, 

начинают снимать видео, однако, при этом 

не совершенствуются и не приносят никакой 

пользы обществу. Если, к примеру, Илон Маск 

как американский предприниматель и инже-

нер своей работой вносит в мир колоссальный 

вклад и при этом зарабатывает огромные день-

ги, то, в свою очередь, тик-токеры, зарабаты-

вающие огромные деньги за счет своих видео, 

не приносят ничего. Некоторые люди из ви-

деороликов имеют странный внешний вид, что 

у несформировавшейся молодежи вызывает 

неправильные представления о том, как стоит 

выглядеть и как себя вести человеку. 
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К тому же, само подрастающее поколение, 

насмотревшись видео в Tik-Tok, начинает 

снимать глупые ролики, в которых нет абсо-

лютно никакого смысла. В завершении я хотела 

бы сказать, с одной стороны социальные сети 

в наше время – это хорошо, т.к. многие люди 

могут общаться на расстоянии, могут поде-

литься либо узнать какую-нибудь полезную 

информацию. Однако, именно в TikTok человек 

проводит огромное количество своего 

времени. Может хоть целый день лежать 

и смотреть видео, поэтому от TikTok у 

человека, к сожалению, появляется зависи-

мость. Ранее я сама тратила много времени 

на то, чтобы посидеть в виртуальном мире 

TikTok. В данный момент в моем смартфоне 

этого приложения нет. И могу сказать, что 

теперь времени для саморазвития и учебы 

у меня стало гораздо больше.


Майор внутренней службы 


Давыдик Максим Анатольевич 


заместитель начальника 3 курса ФПиЛЧС 

отрицательно 
влияет

Сегодня человек ежедневно находится в 

информационной среде, наполненной разно-

образным контентом. Интернет-пространство 

стало не только местом поиска информации, 

но и знакомств, коммуникации, развлечений. 

Среди молодежи за последние годы большой 

популярностью пользуется TikTok. 


TikTok – новый формат социальной сети, 

по популярности уверенно обгоняющий 

Instagram и Facebook. Его популярность понят-

на: клиповый формат и быстро сменяющийся 

ролик. Видеоролики от 15 секунд до минуты 

идеальны для современного поколения Z. 

«Проглатывать» такой формат легко, не нужно 

концентрироваться, не напрягает, а если что-

то не нравится, всегда можно перелистнуть. 

В общем, создатели приложения попали 

в точку.


Какое же влияние оказывает TikTok на об-

щество? Здесь, как и практически во всем, 

стоит рассмотреть две стороны, так сказать 

плюсы и минусы приложения, захватившего 

внимание нашего общества. 


Одной из наиболее значительных особен-

ностей TikTok является то, что он предоставил 

«творческую свободу» каждому человеку. 
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Различные специалисты, такие как врачи, 

инженеры, психологи, используют эту плат-

форму и делятся своими знаниями, которые 

легко воспринимаются пользователями. Также 

одним из положительных эффектов TikTok я бы 

выделил получение знаний. Люди делятся 

своими повседневными навыками о жизни: 

приготовление пищи, создание музыки, картин 

и многого другого. Многое из этого уникально 

и может быть применено в реальной жизни, 

так сказать лайфхаки. Еще один положи-

тельный эффект – это распространение 

позитива, уверен, многие из вас делились 

с друзьями прикольными «видосиками».


На мой взгляд самым фатальным последствием 

TikTok является то, что приложение отнимает 

много времени и вызывает зависимость. 

Можно надолго залипнуть, листая рекомен-

дации и забывая о реальной жизни. Помимо 

веселья и развлечений, некоторые демонст-

рируют глупый, неприятный, а иногда и жесто-

кий контент.

Кто-то используют приложение, чтобы крити-

ковать видео других людей, кто-то создает 

видео, чтобы высмеять других. Довольно 

большое количество пользователей наме-

ренно распространяют негатив, оставляя 

отрицательные комментарии к видео, даже 

не задумываясь о том, что обижают, понижают 

самооценку человека и задевают его чувства. 

Многие тиктокеры следуют вирусным 

тенденциям, чтобы стать более известными, 

невзирая на то, что они могут быть опасны, 

но кого это волнует, когда ты хочешь идти 

в ногу со временем. 


Как говорил Уильям Шекспир «нет ничего 

ни плохого, ни хорошего в этом мире. Есть 

только наше отношение к чему-либо». Чем 

больше в вас хорошего, тем меньше плохого 

вы видите в других. Но все же почаще отры-

вайтесь от экранов телефона, социализи-

руйтесь в реальной жизни, мир прекрасен 

не только на фото в Instagram, а позитив 

можно найти не только в TikTok.

в зависимости  
от использования
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тушение пожаров 
электричеством

Неконтролируемый огонь, а попросту пожар – 

традиционный враг человечества. В истории 

известно много случаев, когда огонь унич-

тожал целые города, испепелял дотла густона-

селенные очаги человеческой цивилизации.  

Для борьбы с огненной стихией наши предки 

постоянно искали новые способы тушения 

пожаров. 

Изначально при возгорании для охлаждения 

и тушения подавалась вода, но вскоре воду 

успешно дополнил смачиватель, который дал 

возможность осуществлять подачу пены раз-

личной кратности. Также, спустя некоторое 

время, к этим средствам добавились специаль-

ный порошок и различные газы или же их со-

ставы, исключающие возможность горения 

и распространения огня. 

Статью подготовил: 


Зарецкий Виктор, 4 курс ФПиЛЧС



52

Поиск дополнительных способов борьбы 

со стихией осуществлялся не один десяток 

лет. Основная задача спасателей-пожарных – 

максимально быстро и эффективно ликви-

дировать возгорание с минимальным ущер-

бом. Одним из таких способов в скором буду-

щем может оказаться тушение пожара 

электричеством. Что? Как? Это невозможно, 

скажете вы. В этой статье я докажу вам 

обратное.


На заседании Американского химического 

общества, практически еще 10 лет назад, уче-

ные из Гарварда начали задумываться о борьбе 

с огнем при помощи электрического тока, 

а также рассказывали о результатах своих 

экспериментов.


Аспирант из группы профессора Гарвардского 

университета Уайтсайдса Лудовико Кадемар-

тири и его коллеги обнаружили большое 

количество работ, исследующих влияние 

электричества на пламя (искривление его 

языков и мерцание). В некоторых упоминалось, 

что заряд может даже погасить пламя. Но 

никто из ученых так и не удосужился изучить 

практическое применение этого явления. 

Новое исследование показало, что при 

воздействии на огонь сильного электри-

ческого поля можно подавить распростра-

нение огня очень быстро. Причем наилучший 

эффект достигался с сильным осциллирующем 

полем. Предшественники Кадемартири испо-

льзовали сравнительно слабые и постоянные 

поля и потому не могли узнать, насколько 

мощным может быть эффект подавления огня.

Чтобы достичь видимого результата, 

Кадемартири совместно и инженерами 

подключили устройство, напоминающее 

стержень, к усилителю (до 600 Вт мощности 

и с рабочим напряжением до 40 кВ). Затем 

этот стержень направили на огонь и включили 

в установку. С помощью этой системы авто-

рам опыта, благодаря осциллирующему полю, 

удалось сбить пламя высотой 30-50 санти-

метров. Время тушения было равно примерно 

20-30 секунд. В дальнейших экспериментах 

был тот же результат. При этом Лудовико 

отметил, что в теории для борьбы с огнем 

будет достаточно и десятой части исполь-

зованной мощности.


UCP.live тушение пожаров электричеством      №7 2022 г
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Что немаловажно, тушить возгорания при 

помощи данной технологии можно будет 

издалека. А это не только может обеспечить 

безопасность пожарных, но и избавит спаса-

телей от необходимости подачи воды и других 

веществ к месту пожара. 


Самое удивительное, что открытие эффекта 

электрического тушения пламени было сдела-

но академиком Дудышевым В.Д. в 1988 году. 

Изобретение – авторское свидетельство 

СССР №1621234-1998. Данное открытие 

позволяло создать новый простой перенос-

ной электроогнетушитель нового типа, содер-

жащего электронный блок высокого напря-

жения и портативный пламегаситель в виде 

металлической сетки на жестком каркасе. 

Этот каркас прикреплен к полой диэлектри-

ческой штанге с электрическим кабелем 

внутри. Такой огнетушитель позволяет быстро 

и эффективно тушить локальные очаги возго-

рания без воды и других расходных мате-

риалов. В настоящем эскизном проекте сде-

лана техническая проработка данного устрой-

ства в нескольких вариантах. 


Что именно происходит с пламенем под воз-

действием электрического импульса, иссле-

дователи еще разбираются. Они полагают, что 

имеет место сразу несколько разных явлений.


Сильное электрическое поле (в десятки 

киловольт), формируемое стержнем, скорее 

всего, влияет на заряженные частицы внутри 

пламени (сажу, ионы и электроны) и заставляет 

их перемещаться. А эти заряженные частицы, 

в свою очередь, влияют на потоки газа в пла-

мени, нарушают его стабильность и в финале 

отделяют пламя от его источника.



54

Эта технология не нуждается в воде, пене 

и иных расходных материалах, имея очень 

высокую скорость тушения пламени, буква-

льно миллисекунды. По словам самого Дуды-

шева, данное устройство идеально подходит 

для тушения лесных пожаров, горящих 

торфяников, пожаров на буровых установках.


Конечно, в городских условиях при сущест-

вующей водо-пенной системе пожароту-

шения электрическое тушение пожара 

не представляется столь необходимым. Сам 

факт того, что это возможно не только на тео-

рии, но и на практике, просто кружит голову. 

К сожалению, данный способ тушения пока 

используется не часто. Влияние электри-

ческого поля на пламя еще изучается десят-

ками ученых и пока, новых достижений в этом 

направлении достигнуто не было. Пока еще 

не было…

Удачной находкой в проекте является 

применение стандартной системы автомо-

бильного зажигания в данном устройстве, это 

позволило предельно снизить себестоимость 

переносного электроогнетушителя. По 

ориентировочным оценкам она составляет не 

более 200 $. Опыты показывали, что тушение 

факела пламени длинной около метра с диа-

метром 0,5-0,7 м происходит примерно 

за минимальные 1-2 милллисекунды, в зави-

симости от вида горящего вещества и от ве-

личины высокого напряжения. В опыте 

использовалось напряжение 20-30 кВ, при 

мощности высоковольтного источника всего 

5-10 Вт. Пламя после тушения таким спосо-

бом не появляется вновь, причем одновре-

менно с тушением пламени исчезает и дым.


UCP.live тушение пожаров электричеством      №7 2022 г
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у войны нет возраста

«Вечная память героям, павшим в боях за сво-

боду и независимость нашей Родины». Каждый 

год мы вспоминаем войну, забравшую 

миллионы жизней. Каждый год мы благодарим 

тех, кто сражался за нашу страну. На войне 

не было большой и маленький помощи. Даже 

совсем крохотный, на первый взгляд, бой имел 

важнейшее значение на дальнейшее развитие 

событий.  К счастью, наше поколение далеко 

от тех ужасов, которые пережили совсем 

маленькие герои того времени.

Статью подготовила: 


Жолнерчик Виолетта, 3 курс ФТБ

Помните! Через века, через года, —


Помните! О тех, кто уже не придет никогда, —


Помните! Мечту проносить через года,


И жизнью наполните!..


Но о тех, кто уже не придет никогда, —


Пожалуйста, помните!



Глава из поэмы "Реквием"
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Война – это недетское время. Несмотря 

на это, дети совершали такие подвиги, что 

и некоторым взрослым не под силу. Ребята 

не боялись ничего. Они стремились помочь, 

спасти, рвались в самое пекло. 10-летние 

девчонки и мальчишки прибавляли себе 

несколько лет жизни, чтобы оказаться на вой-

не. Ведь они четко осознавали, что за незави-

симость Родины нужно бороться. Они 

погибали в боях героями: и партизанили 

по лесам, и врагом не сломлены были, и сам 

враг всерьез их боялся. 

Помимо того, что дети участвовали в ходе 

войны, они добровольно трудились на заводах, 

фабриках и производствах, встав за станки 

вместо ушедших на фронт братьев и отцов. 

Они выращивали овощи для госпиталей, 

делали дымовые шашки, собирали проти-

вогазы, шили белье и гимнастерки. Девчонки 

вязали варежки, носки и шарфы, мальчишки 

помогали раненым в госпитале, писали под 

их диктовку письма.

Жил на Полесье мальчишка, звали его Тихон 

Баран. На момент событий, о которых пойдет 

речь, ему было 12 лет. Зимой 1944 года немец-

кие захватчики задумали уничтожить деревню 

Байки как опорную базу партизан. В деревню 

прибыли сотни карателей. Не добившись 

от местных жителей никакой информации 

о партизанском подполье, фашисты начали 

расправу. Они выводили мирных жителей, 

собранных в сараях, маленькими группами 

к яме, где их всех ждал расстрел. Тихону и еще 

нескольким людям была уготована иная участь, 

ведь немцы знали, что они держат связь 

с партизанами. 
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Тихона скрутили и подвергли страшной пытке – 

заставили смотреть, как в той яме расстре-

ливают его младших сестер. После гестаповец 

предложил Тихону сделку: «Ты знаешь, где нахо-

дятся партизаны, и ты проведешь нас к ним. Мы 

знаем, что в отряде твой отец и братья. Веди! 

Великая Германия тогда подарит тебе жизнь. Мы 

отправим тебя в Берлин, ты будешь учиться, мы 

сделаем из тебя настоящего человека» 

(из дневника одного из солдат Германии). Маль-

чик согласился. Но не спешите его осуждать! 

Он знал местность достаточно хорошо. 

Уверенными шагами он повел 200 гитлеровцев 

в лес. Шаги его были ровными, несмотря на 

слезы, которые его душили. Он прекрасно 

понимал, что идет на смерть. Свою смерть. 

А завел немцев отважный мальчишка в непро-

ходимые болота и обрек их на мучительную 

смерть. Тихона Барана расстреляли. В своем 

дневнике некий офицер вермахта оставил 

запись: «Мы никогда не победим русских, 

потому что ДАЖЕ ДЕТИ У НИХ СРАЖАЮТСЯ 

КАК ГЕРОИ».

Надя Богданова — этой девчонке не было 

и 10 лет, но она стала разведчицей в партизан-

ском отряде «дяди Вани Дьячкова». Маленькая, 

худенькая, она, прикидываясь нищенкой, бро-

дила среди фашистов, а затем приносила 

в отряд ценнейшие сведения.  И даже под 

страшными пытками (били шомполами, 

на морозе обливали ледяной водой, выжигали 

на спине пятиконечную звезду) она не сдала 

своих.

Иван Герасимов-Федоров. «Ваня в одиночку 

выпустил по танкам два последних снаряда. 

На глазах комиссара дивизиона ему раздро-

било локоть левой руки. И тогда в сторону 

немцев полетели гранаты. Осколком очеред-

ного снаряда Ивану оторвало кисть правой 

руки. Однако, когда немецкие танки пошли 

в обход позиции артиллеристов, Иван встал, 

выбрался из рва, прижимая культей правой 

руки к груди противотанковую гранату, выдер-

нул зубами чеку и лег под гусеницу головного 

танка, погибнув героической смертью". Ему 

было 14 лет.
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Коля Букин. Ему было 12 лет, когда началась 

Великая Отечественная война. Он учился 

в курской школе, перешел в шестой класс. 

С конца августа 1941 года немцы стали 

бомбить Курск, сбрасывая тысячи зажига-

тельных бомб. Коля Букин, его друг Витя Дуб-

ровин и другие мальчишки наряду со взрос-

лыми дежурили на крышах домов и, когда 

на них падали «зажигалки», специальными 

клещами хватали их и совали в бочки с песком, 

установленные на крыше.


За самоотверженную борьбу с пожарами Коля 

и Витя были награждены директором школы 

новыми портфелями и комплектами учебников 

для шестого класса. Тяжелыми фронтовыми 

дорогами Коля прошел через Польшу, Венгрию 

до Германии, где и встретил день Победы. 

9 мая 1945 года ему исполнилось 16 лет. 


Лариса Михеенко - смелая девочка 13-ти лет. 

В 1943 году девочкам стали приходить повест-

ки об угоне на работы в Германию. Девчонки, 

долго не думая, ушли в лес к партизанам. Так 

они стали разведчицами: ходили по деревням, 

узнавали о количестве немцев, о домах, 

в которых они квартируют, местонахождение 

их боевых точек, количестве техники и боепри-

пасов. У Лары получалось лучше всего: она 

была маленького роста и ей было проще 

остаться незамеченной. Позже именно 

Михеенко стали поручать диверсии: она хоро-

шо ориентировалась на местности, была лов-

кой и выдержанной. Она стала отбивать 

у фашистов деревенский скот, подрывать 

мосты, пуская под откос поезда и нанося урон 

немцам.



59

Василий Коробко – 15-летний парнишка, 

рискующий собственной жизнью. Сначала 

он просто партизанил: подносил патроны. 

Спустя пару дней выполнил свое первое зада-

ние: проник в школу, где находились немцы 

и вынес оттуда пионерское знамя, которое 

надежно спрятал. Затем, по собственной ини-

циативе подпилил сваи моста и вытащил креп-

ления, после чего рухнул первый же, проез-

жающий по мосту, немецкий БТР. А потом 

Василию поручили важную и рискованную 

работу – стать разведчиком в немецком штабе. 

Он был там подсобным рабочим. Никто и не 

мог догадаться, что какой-то маленький 

мальчик внимательно присматривался к черте-

жам, прислушивается к беседам, а всю добы-

тую информацию передает партизанам. И это 

еще не все подвиги маленького героя. Спустя 

некоторое время немцы заставили мальчика, 

как местного жителя, вести их всех в лес, чтобы 

увидеть место, откуда партизаны совершают 

вылазки. А Вася вывел их к полицейской засаде.  

Еще одна удивительная история произошла 

в начале войны в деревне Стеблево. Это 

совсем маленькая деревня в Московской 

области. Во время продвижения гитлеровцев 

деревня оказалась в зоне оккупации, однако 

15 декабря 1941 года советские солдаты 

ее освободили. Но бойцам надо было 

двигаться дальше и к концу того же дня отряд 

покинул деревню. В Стеблево остались 

местные жители и большое количество 

брошенного гитлеровцами оружия, боепри-

пасов и обмундирования. Конечно, жители 

деревни надеялись на то, что освободили 

их уже окончательно, но все же определенные 

опасения имелись. Поэтому было принято 

решение о создании дружины, благо оружие 

имелось, даже пулеметы присутствовали 

среди трофеев. 


Местные активисты – рабочие совхоза 

Владимир Овсянников и Александр Крыльцов, 

воспитывавшиеся в Теряевском детском доме, 

а затем оставшиеся здесь работать, предло-

жили создать дружину для обороны деревни 

Стеблево. Поскольку народа в деревне было 

не так много, в дружину приняли подростков 

11-16 лет. Это были Толя Володин, Ваня 

Деревянов, Павлик Никаноров, Толя Николаев, 

Витя Печников, Коля Печников, Володя 

Розанов, Ваня Рыжов, Петя Трофимов.
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Нашли и боевого командира, способного 

обучить мальчишек обращаться с оружием. 

Это был Иван Егорович Володин – местный 

житель, участник войны с Финляндией, не так 

давно демобилизовавшийся из рядов Рабоче-

крестьянской Красной армии.


Видимо, узнав о том, что советские солдаты 

покинули деревню, немцы снова решили 

атаковать. Но напрасно. На протяжении суток 

юные бойцы отбивались с огромным успехом. 

Гитлеровские офицеры даже решили, что 

в деревне остался устроивший им засаду 

отряд советских солдат. Никак они не ожи-

дали, что такой отпор им дают дети. Несмотря 

на превосходящее количество противника 

и численность вооружения, маленькие герои 

выдержали атаку. Ни один мальчик, ни один 

местный житель не получил даже ранений. 

Будто высшие силы хранили мальчишек с ору-

жием в руках, защищавших свою деревню.  Так 

эти юные бойцы умудрились еще и большое 

количество трофейного оружия передать 

советскому отряду. 


Закончить хотелось бы словами Зайцевой 

Галины, ветерана Великой Отечественной 

войны: 

«Для детей я бы больше всего хотела, чтоб в 

нашей стране всегда был мир, чтоб они 

никогда не видели никакой войны. Никакой 

войны. Вот как сейчас: спокойно учатся, 

нормальная жизнь. Чтобы мы жили с 

голубым небом, чтобы мы могли везде 

побывать. Самое главное, чтоб все любили. И 

надо любить свою Родину.»
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награды и звания за декабрь 2021 - февраль 2022

Чугай Дмитрий Александрович

Башлаков Юрий Валерьевич

Мысло Татьяна Викторовна

младший сержант внутренней службы

подполковник внутренней службы

майор внутренней службы

Приказ УГЗ № 16к от 14.02.2022

Приказ МЧС № 21к от 01.02.2022

Приказ МЧС №21к от 01.02.2022



Статью подготовила: 


Лойко Анастасия, 3 курс ФТБ
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быт курсанта глазами абитуриента

Вновь победители конкурса в журнале 

UCP.LIVE посетили университет и стали 

настоящими курсантами на сутки. Надев фор-

му, погрузились в университетскую атмос-

феру. Анна обучается в выпускном классе 

в средней школе г. Минска. О журнале она 

узнала от подруги, которая проходит обучение 

в Университете гражданской защиты и, успеш-

но ответив на вопросы, она оказалась здесь, 

в стенах университета. Андрей – обучающийся 

10 класса одной из гимназий г. Новополоцк. 

О конкурсе узнал из поста в социальной сети 

«ВКонтакте».

Переходи по ссылке
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Андрей Койро

победитель конкурса (6 выпуск)

Анна Мерчи

победитель конкурса (6 выпуск)

– Благодаря своим знаниям, я стал 

победителем конкурса UCP.LIVE. Мне выпала 

возможность стать курсантом Университета 

гражданской защиты, но, чтобы прочувство-

вать атмосферу обучения, одних суток 

недостаточно. Я смог увидеть лишь малую 

долю задач, которые возлагаются на будущих 

профессионалов, а также понять, насколько 

для спасателя важны те самые «золотые 

секунды». Побывав в университете, я озна-

комился с трудностями, которыми живут 

спасатели изо дня в день. Все мои иллюзии 

о легкости профессии спасателя мгновенно 

растворились в воздухе. Я горжусь, что в на-

шей стране существуют люди, способные, 

не задумываясь, ценой собственной жизни 

спасти чужую жизнь.

– В этот день у меня было много впечатлений 

от радости до небольшого страха. В универ-

ситете мне рассказали и показали очень 

много интересного и нового, наверное, 

в интернете такого не покажут. Когда я надела 

боевую одежду и баллон со сжатым воздухом, 

мне было непросто, но ни один спасатель 

не говорит о трудностях, с которыми ему 

приходится сталкиваться, он выполняет свой 

долг. Я тоже старалась спасти пострадавшего, 

потушить огонь, как бы тяжело мне не было. 

Побыв в университете одни сутки, я смогла 

прочувствовать атмосферу, в которой живут 

курсанты, узнать их распорядок дня. Я не по-

жалела о том, что решила поучаствовать 

в этом конкурсе.

В   этой профессии вы никогда не будете один, ведь это профессия подразумевает коллек-

тивную и слаженную работу. Результат работы зависит от профессиональной выучки команды!

Радьков Игорь Анатольевич


Два дня, проведенные в университете, совсем 

не похожи на школьные будни. Не каждый день 

ребятам приходилось спасать пострадавшего 

из задымленного помещения, тушить очаг 

возгорания, проводить деблокирование 

пострадавшего при ДТП. Анна и Андрей поде-

лились своими впечатлениями.
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конкурс для 
абитуриентов

Выбор профессии — ответственный шаг  

в жизни каждого абитуриента. От этого шага 

зависит ваше будущее. 


Руководство университета совместно  

с редакцией хочет помочь вам в выборе ВУЗа.


Всегда хотели узнать: как живут курсанты? Как 

проходит их день, чем занимаются после 

занятий? Никогда не были у нас  

в университете?


Победители конкурса получат возможность 

прожить один день жизни курсанта, а также 

персональную экскурсию по университету  

с одним из руководителей, где смогут 

получить ответы на все волнующие вопросы.


Победители предыдущих номеров уже 

прочувствовали на себе - какого это быть 

курсантом. В следующей статье они 

рассказывают свои эмоции и впечатления.



Правила конкурса:

правильно ответить на все 10 вопросов


прислать ответы в формате Word  

на почту ucp.live@mail.ru с указанием 

имени, фамилии, города, учебного 

заведения и контактного телефона


ответы принимаются до 31.03.2022 

01
Дорога жизни – единственная транспортная 

магистраль, связывавшая блокадный Ленинград 

с Большой землей.


Вопрос продовольственного обеспечения 

Ленинграда и эвакуации населения остро 

стоял с первых дней блокады. 12 сентября 1941 

года по этому озеру к еще не оборудованному 

берегу были доставлены первые 800 тонн 

зерна и муки для осажденного города, а также 

60 тонн боеприпасов. Это были первые рейсы 

с грузами, выполненные транспортом военной 

флотилии.


Всего за время навигации 1941-1943 гг. водным 

транспортом было эвакуировано около 500 

тысяч человек. В Ленинград силами военной 

флотилии было перевезено через озеро более 

1 млн т грузов, преимущественно – продо-

вольствия.


Работа трассы не прекращалась ни в напря-

женной боевой обстановке, ни из-за сложных 

погодных условий. Наступление заморозков 

также не стало преградой. Именно трасса, 

проложенная по этому озеру, стала той нитью, 

которая в суровую зиму 1941-1942 гг. связывала 

осажденный Ленинград со страной. Именно 

эта дорога стала основным маршрутом 

доставки продовольствия и эвакуации насе-

ления в самые тяжелые дни блокады. О каком 

озере идет речь?


02
Где содержится больше атомов водорода: 

в 90 г воды или 80 г метана? 
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03
Тележка массой m1 движется без трения по 

горизонтальным рельсам со скоростью v0. 

На передний край тележки кладут тело массой 

m2 таким образом, что его скорость в момент 

касания равна нулю. При какой длине L 

тележки тело не соскользнет с нее? Коэффи-

циент трения между телом и тележкой равен μ. 

Размерами тела по сравнению с длиной 

тележки пренебречь

04
Оказывает ли какое-нибудь влияние катали-

затор на химическое равновесие?

05
Название этой реки известно многим 

европейцам и почти каждому французу. Оно 

давно стало нарицательным. События на этой 

реке были последним громким аккордом 

Отечественной войны 1812 г. Переправа армии 

Наполеона через эту реку проходила в усло-

виях ожесточенных боев. Память об этом 

событии долгие годы сохраняется у францу-

зов.


28 ноября 1812 года одновременно произошли 

два сражения на берегах этой реки между 

русской армией и отступающей Великой 

армией Наполеона. 


В начале битвы на правом берегу Н.Ш.Удино 

был ранен и Наполеон передал командование 

маршалу М. Нею. Кульминационный момент 

в сражении наступил, когда П.В.Чичагов 

отправил в атаку полки под командованием 

генерал-лейтенанта И. В. Сабанеева. Фран-

цузская кавалерия генерала Ж. П. Думерка 

отразила атаку. После этого сражение 

распалось на отдельные стычки. В 11 часов 

вечера П. Х. Витгенштейн прекратил наступа-

тельные действия. Благодаря этому возникла 

возможность для французской армии перепра-

виться на правый берег реки. 


Окружить и разбить французскую армию 

не удалось. Но она понесла большие потери. 

Около 50 тыс. из 75 – 80 тыс. человек, дошед-

ших до этой реки, не смогли переправиться 

через нее. Это было для Великой армии 

катастрофой. О какой реке идет речь?




66

06
Результатом внесения множителя под знак 

корня                             является

07
В книге «Грамматика фантазии» приводится 

народная загадка: «Вниз — смеется, кверху — 

плачет». Ответ на эту загадку когда-то был 

в России единицей измерения. Напишите этот 

ответ

08
Вычислить

10
Этот святой известен уже с 12 века как защит-

ник от огня. Происхождение такого покрови-

тельства объяснялось тем, что, будучи еще 

ребенком, он якобы потушил горящий дом 

всего лишь одним ковшом воды. Вместе с тем, 

после пожара в Кракове 1528 г. уцелел костел 

этого святого. Ходила легенда, что во время 

пожара в воздухе явился образ этого святого, 

льющего воду на костел, и вскоре пожар угас

09
Электрический чайник имеет две обмотки. 

При включении в сеть одной из них чайник 

вскипает через 10 минут, при включении 

другой – через 15 минут. Через какое время 

чайник вскипит, если эти обмотки включить 

вместе: а) параллельно; б) последовательно? 
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Родная мама, хватит волноваться!

Автор стихотворения Зарецкий Виктор, 4 курс ФПиЛЧС

Родная мама, хватит волноваться!


Здесь здорово мои идут дела.


Вчера мне было только восемнадцать,


А скоро уже будет двадцать два.



Пройдёт в труде ещё не мало времени,


Разъедемся, быть может, навсегда.


Но вспомним мы не раз за службу долгую


Прекрасные курсантские года.



Но самое, мы точно знаем, главное, 


Когда сирены вдруг услышим рёв, 


Мы призваны борьбу вести с пожарами 


И каждый в бой с огнём вступить готов!
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Мне нравится все здесь

Автор стихотворения Зарецкий Виктор, 4 курс ФПиЛЧС

Мне нравится все здесь: улыбки людей, простые дома.


Нравится слушать дыханье полей, 


Смотреть, как желтеет листва. 


Мне нравится все здесь: 


Нравится небо,


Небо и облака, 


Нравится запах свежего хлеба,


Нравится вкус молока.


Мне нравятся эти тропинки, 


Огромный сосновый лес,


Где как будто бы на картинке 


Открывается мир чудес.


Мне нравится все здесь: 


Луга и болота, 


Золотые, как солнце, поля.


Мне нравится природа! 


Ведь это моя земля!



редакционная коллегия

Уважаемые читатели, наша команда рада представить вам седьмой выпуск 

журнала. Ряды журналистов постоянно пополняются молодыми, перспек-

тивными ребятами, которые хотят рассказать больше о курсантской жизни.


Благодаря конкурсу для абитуриентов, наш университет уже посетили 8 чело-

век. Каждый из них уехал с горящими глазами и желанием поступать в Универ-

ситет гражданской защиты МЧС Беларуси.

По традиции мы хотим поблагодарить первого заместителя начальника университета — Радькова 

Игоря Анатольевича, благодаря которому у вас есть возможность наблюдать за развитием нашего 

журнала.


Мы приглашаем авторов и читателей помочь нам в развитии журнала «UCP.LIVE». Редакционная 

коллегия всегда рада видеть в своих рядах новых авторов. Мы открыты для конструктивной критики, 

диалога и новых предложений, которые просим направлять на адрес ucp.live@mail.ru или в директ 

Instagram аккаунта @ucp.live_

Выпускающий редактор, Старовойтова Виктория
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Всегда есть нечто большее, всегда можно развиваться — предела нет.  

Веб-дизайн — это что-то новое для меня, новая дорога моего  саморазвития.   

Сам дизайн ,правильно подобранные фотографии помогают  передать все 

эмоции написаного текста

Дизайнер, Лойко Анастасия, 3 курс ФТБ

SMM-специалист

Я веду блог потому, что мне это нравится. Он дает мне возможность рассказать 

обо всех ярких и интересных событиях, которые происходят в нашем 

университете, а также развиваться в различных сферах деятельности 

(редакционных,видеографических,фоторедакционных). Моя цель – это идти 

вперёд и развиваться,делать наш аккаунт лучше и лучше.

Копать Анастасия, 2 курс ФТБ
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наши журналисты

Зима — пора веселых событий и интересных приключений. Но нельзя забывать  

о безопасности. Эта тема меня заинтересовала как минимум тем, что она очень 

близка мне и моим друзьям. Именно поэтому мне захотелось донести  

её и до других.

Пузанков Никита, 4 курс ФТБ 

Спорт – это не только высокие результаты на соревнованиях. Это 

возможность проявить огромную силу духа и стойкость характера. За каждым 

призовым местом стоит огромное количество часов упорных тренировок. 

Александров Дмитрий, 4 курс ФТБ

Сейчас, и тем более десятилетия назад более чем 85% пожаров тушились 

водой. Также для борьбы с огнём в основном применяются порошок, пена и 

различные газы. Существуют ли еще какие нибудь способы противостояния 

стихии? Есть! Об этом я рассказал в своей статье

Зарецкий Виктор, 4 курс ФПиЛЧС

В следующих выпусках вас ожидает знакомство со спортсменами 

университета по различным видам спорта. Наши спортсмены поведают вам о 

своих достижениях и расскажут через что им приходится пройти для 

завоевания заветных медалей

Абрамович Кирилл, 2 курс ФПиЛЧС

Выбор данной колонки - это прекрасная возможность познакомиться с 

работниками нашего университета не только с профессиональной стороны, 

как с ответственными преподавателями и офицерами, но и как с 

обыкновенными людьми со своими заботами, переживаниями и эмоциями.

Рудович Екатерина, 3 курс ФТБ
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Все чаще слышу про ТикТок от людей различного возраста.И в этом выпуске 

мне хотелось узнать, как наши курсанты и офицеры относятся к этому 

приложению.

Жилич Елизавета, 4 курс ФТБ

Вдовенко Алексей, 4 курс ФПиЛЧС

Колонка «Огненные даты» позволяет анализировать чрезвычайные ситуации, 

которые происходят в нашей стране, вырабатывать меры по предупреждению 

и сокращению пожаров. А также увидеть работу курсантов, которые выезжают 

на  помощь в ликвидации чрезвычайных ситуаций.

В этом выпуске я решила написать о том, как проходит наша практика. Для 

меня это отличная возможность показать себя и ещё ближе приблизиться 

к будущей профессии.

Соусь Вероника, 4 курс ФТБ

Я считаю, что мы обязаны знать и помнить историю для предотвращения 

таких же ошибок. Война — это жесточайшие моменты любого времени.  

Люди потеряли ценность доброты и искренности. Необходимо вернуть 

человечеству чувство оживленности и теплоты.

Жолнерчик Виолетта, 3 курс ФТБ

Бобко Андрей, 2 курс ФПиЛЧС

Колонка «Огненные даты» позволяет провести анализ количества пожаров, 

погибших и спасенных людей в Республике Беларусь. Это дает возможность 

выработать определенные пути и методы развития в сфере предупреждения и 

ликвидации чрезвычайных  ситуации, что в будущем может спасти чье-то 

имущество и даже жизнь.



специалисты  
по созданию  
фото и видео  
контента

Лейтенант внутренней службы 

Пивоваров Александр,  

главный специалист 

Шамрук Евгений 

2 курс ФПиЛЧС

Трифонов Никита 

2 курс ФПиЛЧС

Яхимович Константин 

2 курс ФПиЛЧС

Шавкунов Кирилл 

2 курс ФПиЛЧС
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Я выбрал колонку «10 вопросов выпускнику», потому что мне интересно 

узнавать мнение людей, прошедших путь курсанта. Они могут дать 

действительно полезные советы,ведь они уже прошли все то, что еще 

только предстоит пройти мне

Черня Максим, 2 курс ФПиЛЧС

Я, как человек с активной жизненной позицией, пропагандирую яркую и 

красочную жизнь, какой и является курсантская. Мир людей, носящих на своих 

плечах погоны, не так уж и строг. Хотелось бы развеяветь этот миф и привлечь как 

можно больше курсантов для открытия своих скрытых талантов

Трухан София, 1 курс ФТБ




